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НОВОГОДНИЙ БАЛ: 
КОГДА СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ

В преддверии самых долгожданных и всеми любимых праздников 
– Нового года и Рождества – мы, взрослые, начинаем снова верить в 
чудо и исполнение самого заветного желания, а еще задумываемся об 
осуществлении мечты. Оказаться на областном новогоднем балу – об 
этом грезили многие Машеровцы. И 19 декабря двенадцати студентам 
нашего университета посчастливилось стать участниками этого неверо-
ятного, грандиозного и по-настоящему сказочного мероприятия. 

Виртуозное исполнение классических произведений артистами 
симфонического оркестра Витебской областной филармонии, за-
мечательное представление с участием Деда Мороза и Снегурочки, 
приятные подарки, теплые поздравления, красочный салют… Участ-
ники бала остались в полном восхищении и поделились своими впе-
чатлениями.

Продолжение на 2-й стр.
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Продолжение. Начало на 1-й стр.

НОВОГОДНИЙ БАЛ: 
КОГДА СБЫВАЮТСЯ МЕЧТЫ

Ольга ГРИГОРОВИЧ, 
студентка 2 курса ФФКиС:
– Хочу выразить искреннюю бла-

годарность ректору нашего уни-
верситета Валентине Васильевне 
и моему любимому факультету 
за уникальную возможность уча-
ствовать в столь величественном 
событии. Признаюсь, еще при по-
ступлении в ВГУ, я с трепетом 
мечтала о том, чтобы стать частью 
такого невероятного волшебства, 
погрузившись в атмосферу про-
шлых эпох. Всегда представляла, 
как буду кружиться в танце под 
чарующую музыку в великолепном 
наряде! Эта мечта грела мою душу. 
И вот она осуществилась! Также 
хочу выразить искреннюю благо-
дарность организаторам этого ме-
роприятия, которое собрало вместе 
лучших из лучших молодых людей 
нашего региона. Что мне особенно 
запомнилось на балу? Если честно, 
то все! Звучание оркестра, которое 
завораживало до глубины души, за-
мечательное новогоднее представ-
ление и, конечно же, чудесные по-
дарки, о которых нельзя забывать, а 
также праздничный салют. Все эти 
моменты сделали вечер поистине 

незабываемым! Отмечу, что это со-
бытие очень нас сплотило. За под-
держку и внимательное отношение 
друг друга я говорю отдельное спа-
сибо каждому участнику бала. 

Алексей СЕРГУН,  
студент 4 курса ПФ:

– Я удостоился чести представ-
лять наш любимый университет на 
областном новогоднем балу в кон-
цертном зале «Витебск», и за это 
хочу поблагодарить ректора ВГУ 
Валентину Васильевну Богатырёву 
и декана педагогического факуль-
тета Инну Анатольевну Шарапову! 
Также выражаю благодарность ру-
ководителю Народного мужского 
хора Татьяне Васильевне Оруп и 
заведующему кафедрой музыки 
Сергею Андреевичу Карташеву за 
развитие творческого потенциала 
и возможность участвовать в зна-
чимых мероприятиях универси-
тета, города, страны. Весь вечер 
прошел на одном дыхании, ведь 
уже с первых минут все присут-
ствующие прониклись этой ска-
зочной новогодней атмосферой. 

Было очень интересно послу-
шать игру симфонического ор-
кестра областной филармонии, 

посмеяться вместе с Дедом Мо-
розом и Снегурочкой, посмотреть 
на студентов и учащихся других 
учебных заведений. 

И, конечно, не могу не отме-
тить, как мне было приятно и по-
четно в присутствии всех получить 
Благодарность председателя Ви-
тебского областного исполнитель-
ного комитета за отличные успехи 
в учебе, активное участие в обще-
ственно-патриотических меропри-
ятиях. 

Алiна ХРЫПАЧ, 
студэнтка 4 курса ФГВiК:
– Хачу выказаць самыя шчы-

рыя словы падзякi кiраўнiцтву 
ўнiверсiтэта за тое, што апынула-
ся ў такой цудоўнай казцы. I гэта 
не проста метафара, бо ўсё так 
было насамрэч: прыгожая зала, 
цудоўная музыка, чароўнае святло 
i класiчныя танцы…  Чым гэта не 
казка? Абласны баль пакiнуў пас-
ля сябе толькi добрыя ўражаннi, 
было прыемна правесцi гэты ве-
чар з людзьмi, якiя за такi кароткi 
час падрыхтоўкi да мерапрыем-
ства сталi для меня сапраўднымi 
сябрамi. Здаецца, што такое я не 
забуду нiколi, як не забуду i танцы, 

якiм нас вучыў Аляксей Перхальскi 
–  самы лепшы харэограф! За-
раз на душы радасць i шчасце 
ад перажытага, таму яшчэ раз 
хочацца сказаць вялiкi дзякуй за 
прадстаўленую магчымасць стаць 
удзельнiцай навагодняга абласно-
га балю! 

Александр РУДЕНКОВ,  
студент 3 курса ФМиИТ:

– С первых секунд, как мы вош-
ли в зал, не покидало ощущение, 
что мы попали в настоящую сказ-
ку. Атмосфера праздника сразу 
захватила нас: тихая музыка ор-
кестра, празднично одетые гости, 
блестящие снежинки и яркие гир-
лянды, мягко-синий цвет – все это 
создавало ощущение волшебства.

Особенно запомнилось торже-
ственное открытие: величествен-
ный вальс в исполнении молодых 
пар буквально завораживал. Мы 
танцевали в первом ряду, и ощу-
щение единства и радости было в 
улыбке каждого танцующего. 

Праздничная программа не 
оставила никого равнодушным: 
выступление артистов, яркие во-
кальные номера и неожиданные 
сюрпризы заставляли нас восхи-
щаться и аплодировать. Но, пожа-
луй, самым трогательным момен-
том стал обмен поздравлениями, 
когда нас поблагодарили за актив-
ное участие в общественной жиз-
ни региона и вручили памятные 
сувениры. 

Этот вечер стал доказательством 
того, что сказка рядом, если верить 
в чудеса и радоваться каждому мо-
менту. Спасибо организаторам за 
это незабываемое событие! 

Фото  
Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Мнения других  
Машеровцев  
и яркие фото  

с вечера смот-
рите с помощью 

QR-кода.
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Серьезнейшая награда стала 
уже второй в копилке нашего уни-
верситета за историю существо-
вания почетной премии (предыду-
щая награда была вручена ВГУ в 
2021 году).

Цель бизнес-премии – популя-
ризация успешных примеров раз-
вития предприятий, повышение 
конкурентоспособности на отече-
ственном и зарубежном рынках, 
укрепление международных эко-
номических отношений, поощре-
ние компаний. 

Награды были вручены в 45 но-
минациях, само мероприятие про-
ходило в формате делового при-
ема с участием представителей 
профильных ведомств и СМИ, а 
праздничную атмосферу создавал 
Заслуженный коллектив Респу-
блики Беларусь «Образцово-пока-

зательный оркестр Вооруженных 
Сил Республики Беларусь». 

Стоит отметить, что до этого, 
в конце ноября, гостями нашего 
университета стали члены экс-
пертного совета Международ-
ной бизнес-премии «Лидер года 
– 2024». Они посетили выставку 

инновационных проектов и раз-
работок ВГУ, познакомились с 
одаренными представителями 
факультетов, а также заслушали 
доклад ректора о деятельности 
витебского учреждения высшего 
образования за последние 3 года.

По словам Петра Вабищевича, 

председателя экспертного совета 
Международной бизнес-премии, 
Международная бизнес-премия 
«Лидер года» – это отличная пло-
щадка, которая позволяет расска-
зать всей стране о тех уникальных 
предприятиях и учреждениях, ко-
торые усердно и целенаправленно 
трудятся на благо своей Родины и 
достигают впечатляющих успехов 
каждый в своей сфере деятель-
ности. 

Фото предоставлено  
организаторами премии  

«Лидер года – 2024».
Фото- и видео- 

репортаж  
о визите членов  

экспертного  
совета в ВГУ  

смотрите с помо-
щью QR-кода.

 ДОСТИЖЕНИЯ

ВГУ – ОБЛАДАТЕЛЬ ГРАН-ПРИ
В номинации «Образование» за высокий уровень профессиональной подготовки специалистов,  

применение современных образовательных технологий и развитие практико-ориентированного обучения,  
расширение международного сотрудничества и научную деятельность ВГУ имени П.М. Машерова стал  

обладателем Гран-при Международной бизнес-премии «Лидер года – 2024».

Еще перед началом встре-
чи Александр Михайлович обо-
значил, что проводить подобные 
диалоговые площадки необходи-
мо, ведь благодаря им есть воз-
можность обсудить с молодежью 
актуальные вопросы современно-
сти, а еще узнать о молодежных 
инициативах и проектах, которые 
в дальнейшем можно реализовать 
в нашем регионе. 

Александр Михайлович – дале-
ко не впервые в нашем универси-
тете, но Машеровцам всегда есть 
чем удивить почетного гостя. В 
этот раз на суд губернатора пред-
ставили два социально-значимых 
проекта, разработанных студента-

ми ВГУ в рамках молодежной игры 
«Я – лидер». Так, председатель 
студенческого совета ВГУ, студент 
ФМиИТ Павел Канашевич расска-
зал об IT-площадке, где можно бу-
дет проводить межфакультетские, 
а в будущем и межуниверситет-
ские хакатоны. А первокурсница 
ФГЗиК Кира Авласенко обратила 
внимание на то, что в нашем уни-
верситете учатся иностранные 
студенты более чем из 20 стран 
мира, и предложила проводить 
для них экскурсии по Витебску на 
нескольких языках, в том числе на 
английском и китайском.  

Доброй традицией встреч с 
Александром Субботиным стало 

вручение памятного уникального 
подарка. Машеровцы издали кни-
гу «Знай наших», в которой собра-
ли информацию об отечественных 
ученых, чьи разработки появились 
на свет раньше, чем у их зару-
бежных коллег, но они не успели 
их запатентовать. В дальнейшем 
проект будет продолжаться, и этот 
перечень пополнят другие извест-
ные уроженцы нашего края. 

Безусловно, одной из ключевых 
тем диалоговой площадки стали 
предстоящие выборы Президента 
Республики Беларусь. Как и всег-
да, студенты университета при-
нимают самое активное участие 
в электоральной кампании. Они 

готовы не только выполнить граж-
данский долг – прийти на изби-
рательный участок и отдать свой 
голос, но и примерить на себя 
роль управленца. Так, при подго-
товке к Единому дню голосования 
студенты разработали игру «Я – 
депутат», в рамках которой пред-
ставили избирателям свои пред-
выборные программы, а те в свою 
очередь выбрали понравившихся 
им депутатов.

На диалоговой площадке с 
председателем Витебского облис-
полкома у студентов была возмож-
ность задать Александру Субботи-
ну волнующие молодежь вопросы. 
Машеровцы интересовались важ-
нейшими достижениями государ-
ства и Витебщины за тридцать лет 
института президентства, спра-
шивали, какими качествами дол-
жен обладать успешный управле-
нец; задавали личные вопросы об 
увлечении конкретными видами 
спорта и многое другое. Заверши-
лась встреча выступлением полу-
финалистов республиканского те-
левизионного проекта «Звездный 
путь», студентов педагогического 
факультета Анны Стоян и Клима 
Астрамовича.

Фото- и видео- 
репортаж  

с диалоговой  
площадки смот-
рите с помощью 

QR-кода. 

«ВМЕСТЕ ЗА ЕДИНУЮ БЕЛАРУСЬ»
Такое название носила диалоговая площадка с участием председателя Витебского облисполкома Александра  

Субботина, которая прошла в ВГУ имени П.М. Машерова. Ее участниками стала активная молодежь  
университета – студенты и сотрудники – молодые специалисты. 
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– Виолетта Викторовна, как 
будет проходить досрочное 
голосование, и кто сможет 
проголосовать на дому?

– За 10 дней до выборов изби-
ратели должны получить уведом-
ления с информацией о месте и 
времени голосования.

Досрочное голосование начина-
ется за 5 дней до основного дня 
голосования и проводится по тем 
же правилам согласно требовани-
ям избирательного законодатель-
ства. 

Время работы избирательных 
участков в период досрочного го-
лосования – с 12.00 до 19.00 без 
перерыва. В день выборов прого-
лосовать можно с 8.00 до 20.00.

Для избирателей, которые по 
состоянию здоровья или по дру-
гим уважительным причинам не 
могут прийти в день выборов в по-
мещение для голосования, участ-
ковая избирательная комиссия 
обязана обеспечить голосование 
на дому. Обратим внимание на 
важный момент: досрочное голо-
сование на дому не проводится.

– Как голосуют граждане 
нашей республики, которые 
в день выборов находятся в 
больницах или санаториях?

– Для голосования избирате-
лей, пребывающих в больницах, 
санаториях, домах отдыха и дру-
гих местах временного нахожде-
ния, могут образовываться участ-
ки для голосования по месту их 
нахождения. Кроме того, избира-
тели, не имеющие возможности 
проголосовать 26 января, вправе в 
течение пяти дней до выборов от-
дать свой голос досрочно. 

– Что делать гражданину, 
если он пришел на участок 
для голосования, но не обна-
ружил себя в списках избира-
телей?

– Если гражданин не обнару-
жил себя в списках избирателей, 
он вправе обратиться к предсе-
дателю участковой избиратель-

ной комиссии с просьбой вклю-
чить его в список избирателей 
дополнительно. И эта просьба 
будет удовлетворена, если он 
ранее не проголосовал на другом 
участке. 

Во избежание подобных си-
туаций каждый избиратель при-
близительно за 16 дней до даты 
проведения выборов вправе об-
ратиться в соответствующую 
участковую избирательную ко-
миссию и проверить свое при-
сутствие в списке избирателей, 
а также правильность внесения 
данных о себе.

А информацию об участке для 
голосования можно найти на сай-
те Центральной избирательной 
комиссии Республики Беларусь в 
подразделе «Участковые избира-
тельные комиссии» раздела «Из-
бирательные комиссии», а также 
на сайте районного (городского) 
исполнительного комитета или 
местной администрации. Там же 
сказано, где находятся участковая 
комиссия и помещение для голо-
сования.

– Что делать избирателю, 
если он нечаянно испортил 
бюллетень для голосования?

– Если избиратель ошибся, он 
вправе обратиться к представи-
телю участковой комиссии и по-
просить, чтобы ему выдали новый 
бюллетень взамен испорченного. 
Однако поскольку шанс заменить 
испорченный экземпляр однокра-
тен, каждому избирателю необхо-
димо быть внимательным при его 
заполнении.

– Как поступить тем, кому 
18 лет исполняется именно 
26 января 2025 года? Могут 
ли они проголосовать?

– Такие граждане не могут 
принимать участие в досрочном 
голосовании. Однако в основной 
день выборов – 26 января – они 
вправе прийти на избирательный 
участок и отдать свой голос. Так, 
согласно ст. 20 Избирательного 
кодекса Республики Беларусь в 
список граждан, имеющих право 
участвовать в выборах, включают-
ся обладающие избирательным 
правом граждане Республики Бе-
ларусь, достигшие ко дню или в 

день выборов 18 лет, зарегистри-
рованные к моменту составления 
списка по месту жительства или 
по месту пребывания на террито-
рии данного участка для голосо-
вания.

– Что нельзя делать на из-
бирательном участке?

– Каждый избиратель обязан 
соблюдать законодательство о 
выборах, воздерживаться от на-
рушения предусмотренных зако-
ном запретов, не допускать по-
сягательств на права других лиц, 
участников избирательного про-
цесса.

В частности, установлены за-
преты на вынос бюллетеня, вы-
данного для голосования, за пре-
делы помещения для голосования, 
а также осуществление фото- и 
видеосъемки заполненного бюл-
летеня. Эти меры призваны обе-
спечить тайну голосования. 

– Расскажите о степени от-
ветственности за нарушение 
гражданами законодатель-
ства, в том числе о выборах. 

– Административная ответ-
ственность за любые возможные 
нарушения законодательства о 
выборах (в том числе за фото- и 
видеосъемку заполненного бюл-
летеня для голосования) пред-
усмотрена статьей 10.9 Кодекса 
Республики Беларусь об адми-
нистративных правонарушениях 
(КоАП), которая влечет наложение 
штрафа в размере до пятнадцати 
базовых величин. 

Административная ответствен-
ность наступит и за нарушение 
порядка проведения массовых 
мероприятий (штраф 100 базовых 
величин, общественные работы, 
административный арест – ч. 1 ст. 
24,23 КоАП), а также за организа-
цию несанкционированных массо-
вых мероприятий (штраф от 25 до 
150 базовых величин, обществен-
ные работы, административный 
арест – ч.2 ст. 24.23 КоАП). 

А статьей 10.21 этого кодекса 
предусмотрены административ-
ные взыскания за незаконное про-
ведение опросов общественного 
мнения.

Статья 191 Уголовного кодекса 
Республики Беларусь устанав-

ливает уголовную ответствен-
ность за воспрепятствование 
осуществлению избирательных 
прав граждан либо работе Цен-
тральной избирательной комис-
сии, избирательных комиссий. За 
совершение подобных действий 
предусмотрены различные нака-
зания вплоть до лишения свободы 
сроком до 3 лет. Статьей 192 УК 
предусмотрена уголовная ответ-
ственность за нарушение законо-
дательства о выборах. Санкции за 
такое преступление тоже весьма 
серьезные.

Обучение или подготовка к 
участию в массовых беспоряд-
ках, действия, грубо наруша-
ющие общественный порядок, 
грозят арестом, лишением сво-
боды до 3 лет (ч.3 ст. 293, ч.2 
ст. 342 УК). Арест, ограничение 
свободы сроком до 5 лет, ли-
шение свободы сроком до 5 лет 
предусмотрены ст. 369 УК за пу-
бличные призывы к организации 
несанкционированных массовых 
мероприятий и вовлечение в них 
третьих лиц. Лишиться свободы 
на срок от 5 до 15 лет можно за 
организацию массовых беспо-
рядков (ч.1 ст. 293 УК), от 3 до 8 
лет – за участие в массовых бес-
порядках (ч.2 ст. 293 УК). 

Также согласно ч.1 ст. 342 УК 
предусмотрен арест, ограничение 
свободы сроком до 5 лет, лише-
ние свободы сроком до 4 лет за 
организацию действий, грубо на-
рушающих общественный поря-
док. 

– В каком случае выборы 
будут считаться состоявши-
мися, а Президент –  избран-
ным?

– Выборы Президента счита-
ются состоявшимися, если в го-
лосовании приняло участие более 
половины граждан Республики Бе-
ларусь, включенных в список из-
бирателей. Президент считается 
избранным, если за него проголо-
совало более половины граждан 
Республики Беларусь, принявших 
участие в голосовании.

– Спасибо за полезную ин-
формацию.

Подготовила  
Алеся ДУБРОВСКАЯ. 

ВЫБОРЫ – 2025: ЧТО НУЖНО 
ЗНАТЬ ИЗБИРАТЕЛЯМ

Меньше месяца остается до главного события 2025 года в жизни всей страны –  
выборов Президента Республики Беларусь. 26 января среди избирателей будут  

как уже опытные граждане, так и те, кто голосует впервые.  
Но нормы законодательства едины для всех. Что необходимо знать избирателям,  
чтобы выборы прошли спокойно и в соответствии с законом, подробно рассказала  

декан юридического факультета нашего университета Виолетта КОЗЛОВСКАЯ. 
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Вначале с приветственным сло-
вом к присутствующим в актовом 
зале обратился первый проректор 
ВГУ Андрей Мехович, кандидат 
физико-математических наук: 

– Сегодня каждому из вас, ува-
жаемые гости, предоставляется 
отличная возможность познако-
миться с жизнью ВГУ и понять, 
почему именно наш университет 
может стать для вас вторым до-
мом на ближайшие годы. А все 
потому, что мы не просто даем 
знания, а стремимся развивать 
у молодых людей критическое 
мышление, креативность, лидер-
ские качества и многое другое. 
Учеба в университете – это не 
только занятия в аудиториях, но 
и активное участие ребят в на-
учно-исследовательской жизни, 
культурных мероприятиях, обще-
ственной жизни как любимой аль-
ма-матер, так и нашей страны в 
целом. В связи с этим желаю вам 
сделать правильный выбор вашей 
будущей профессии и стать ча-
стью нашей большой и дружной 
семьи Машеровцев. 

Об основных моментах вступи-
тельной кампании будущим аби-
туриентам и их родителям рас-
сказала ответственный секретарь 
приемной комиссии Ольга Люб-
ченко. После чего для гостей Дня 
открытых дверей были организо-
ваны встречи с деканами и препо-
давателями факультетов, а также 
с представителями организаций-
заказчиков кадров.

Полина ЛАЗОРСКАЯ,  
учащаяся гимназии №1 г. 

Орши имени Г.В. Семёнова:
– На сайте университета я изу-

чила имеющийся перечень специ-
альностей, среди которых меня 
больше всего заинтересовала 
«Социальная работа (социально-
психологическая деятельность)». 
Поэтому я планирую стать сту-
денткой факультета социальной 
педагогики и психологии. В бу-
дущем мне бы хотелось связать 
свою жизнь именно с этой сферой 
деятельности. Если говорить о 
Дне открытых дверей, на котором 
мне посчастливилось побывать в 
ВГУ, то хочется отметить, что по-
сле знакомства и общения с пред-
ставителями ФСПиП у меня не 
осталось сомнений: в своем выбо-
ре я не ошиблась. Помимо учебы 
хотелось бы проявить себя в твор-
честве (очень люблю петь), а так-
же продолжить активно занимать-
ся волонтерской деятельностью. 

Виктор ЛУКЬЯНОВ, учащийся 
средней школы №2 г. Город-
ка имени А.П. Соболевского:

– Я давно слышал о том, что 
ВГУ – ведущее учреждение выс-
шего образования нашего реги-
она. И убедился в этом оконча-
тельно, посетив День открытых 
дверей. С малых лет я активно 
занимаюсь спортивными бальны-
ми танцами и баскетболом, по-
этому хочу подавать документы на 
факультет физической культуры и 
спорта. Мне интересна специаль-
ность «Тренерская деятельность». 
Уверен, что здесь я познакомлюсь 
с новыми интересными людьми, 
приобрету необходимые для мо-
его профессионального станов-
ления знания и после получения 
диплома о высшем образовании 
смогу воплотить в жизнь свою 
мечту – открыть собственный тан-
цевальный клуб. 

Андрей БАБУСЕНКО,  
учащийся средней школы 

№34 г. Витебска: 
– Попробовать поступить в ВГУ 

мне посоветовал друг, который 
уже стал Машеровцем. А когда 
мне сообщили, что здесь будет 
проходить День открытых дверей, 
я заинтересовался и решил по-
сетить это мероприятие. И, при-

знаюсь, нисколько об этом не 
пожалел, потому что узнал много 
полезной информации. В школе 
мне интересно изучение таких 
учебных предметов, как «Химия» 
и «Биология», потому-то я и хочу 
поступить на факультет химико-
биологических и географических 
наук. После завершения обучения 
в университете планирую зани-
маться научной деятельностью и 
работать экологом. 

Дарья ДОВГАЯ,  
учащаяся средней школы  

№4 г. Новополоцка: 
– О Витебском государствен-

ном университете я узнала на 
профориентационных мероприя-
тиях, которые проводились на базе 
нашей школы. На одном из них 
представители ВГУ рассказывали 
о том, чем сегодня живет универ-
ситет, а также какие возможности 
и перспективы открываются перед 
каждым Машеровцем. Оставаясь 
под большим впечатлением от ус-
лышанного, я решила подробнее 
изучить всю имеющуюся в сети 
Интернет информацию. Мой выбор 
– факультет математики и инфор-
мационных технологий, ведь в бу-
дущем мне бы очень хотелось свя-
зать свою жизнь с педагогической 
деятельностью в школе. Стоит от-

метить, что помимо учебы в годы 
студенчества планирую занимать-
ся творчеством и исследователь-
ской научной деятельностью. 

Анна САПРИКОВА,  
учащаяся средней школы 

№30 г. Витебска  
имени М.И. Маценко:

– О ВГУ я узнала от своих ро-
дителей, выпускников этого уч-
реждения высшего образования. 
Мама и папа до сих пор с боль-
шим восторгом рассказывают о 
своем студенческом прошлом. И 
я, наслушавшись их воспомина-
ний и изучив информацию в Ин-
тернете, решила посетить День 
открытых дверей, чтобы лично 
удостовериться, что мой выбор в 
пользу ВГУ будет верным. И, зна-
ете, все мои догадки по поводу 
того, что здесь работают класс-
ные профессионалы, а ребята 
живут насыщенной, яркой и не-
повторимой студенческой жизнью 
полностью подтвердились. Если 
говорить о выборе факультета, то 
я больше склоняюсь к педагогиче-
скому, потому как в будущем мне 
бы хотелось работать с детьми, 
быть учителем-дефектологом.

Татьяна ВАСЁХО,  
учащаяся средней школы №2 

имени А.И. Дубосарского  
г.п. Шумилино:

– Я учусь в педагогическом 
классе. О ВГУ мне рассказала 
мой учитель факультативных заня-
тий по рисованию, которая знает 
о моем желании связать жизнь с 
творческой деятельностью. Она и 
посоветовала попробовать подать 
документы сюда. Меня интересует 
специальность «Художественное 
образование», потому как с ран-
него возраста я постоянно рисую 
и принимаю участие в различных 
конкурсах. К тому же мне извест-
но о неповторимой атмосфере, 
которая царит на ХГФ, а также о 
великолепных педагогах, насто-
ящих профессионалах, которые 
грамотно и интересно преподно-
сят необходимый материал. По-
сле получения диплома о высшем 
образовании мне бы хотелось ра-
ботать графическим дизайнером. 

Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото  

Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Фото- и видео- 
репортаж с  

мероприятия  
смотрите  

с помощью  
QR-кода. 

 ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

УНИВЕРСИТЕТ, КОТОРЫЙ ВЫБИРАЮТ
Порядка 400 учащихся школ, лицеев и гимназий из разных уголков Витебщины и других областей Республики 

Беларусь получили уникальную возможность узнать, чем сегодня живет ведущее учреждение образования  
нашего региона – ВГУ имени П.М. Машерова, посетив День открытых дверей университета. 
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 ЛИЦЕЙ ВГУ

ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР  
СДЕЛАТЬ ЛЕГКО 

Лицей ВГУ имени П.М. Машерова позволяет каждому молодому человеку получить основательную базу знаний, 
ценный опыт, а также возможность непрерывного личностного роста и самореализации. Причем многие  
ребята целенаправленно поступают сюда, чтобы после получения диплома о среднем образовании стать  

студентами витебского университета и пополнить дружные и многочисленные ряды Машеровцев.  
Сегодня лицеисты-одиннадцатиклассники, которые планируют поступить в ВГУ, и выпускники лицея,  
которые в этом году стали первокурсниками нашей альма-матер, рассказывают, почему они уверены,  

что в свое время сделали правильный выбор. Также к ним присоединяются девятиклассники школ области,  
которые мечтают стать учащимися Лицея ВГУ имени П.М. Машерова. 

Екатерина ЗАЙЦЕВА,  
студентка 1 курса ФГЗиК,  
выпускница Лицея ВГУ:

– Еще будучи лицеисткой, я 
уже планировала поступать в 
ВГУ, ведь именно здесь вижу за-
мечательные перспективы для 
саморазвития и успешной само-
реализации. Тем более, что за 
время обучения в лицее витеб-
ский университет уже стал для 
меня практически вторым домом. 
Разумеется, те знания, которые 
я получала в течение двух лет 
от настоящих профессионалов 
– преподавателей ВГУ, помогли 
мне без проблем справиться с 
вступительными испытаниями. 
И за это я хочу сказать огром-
ное спасибо каждому из них и, 
конечно же, администрации ли-

цея, в том числе лично Наталье 
Владимировне Щегловой, ко-
торая изо дня в день помогала 
каждому из нас выбирать свой 
верный путь. Если говорить о 
моих впечатлениях от первых 
месяцев учебы в университете, 
то их можно описать следующи-
ми словами: ярко, насыщенно, 
познавательно. Мне очень инте-
ресно изучать английский язык и 
связанные с ним учебные дисци-
плины, а также принимать актив-
ное участие в многочисленных 
университетских мероприятиях. 
Преподаватели факультета гума-
нитарного знания и коммуника-
ций – опытные, компетентные и 
отзывчивые люди, которые нахо-
дят необычные методы обучения 
и всегда с уважением относятся 
к студентам. В дальнейшем мне 
бы хотелось проявлять себя как 
можно больше в различных сфе-
рах жизни университета, быть 
активной участницей всевозмож-
ных общественных мероприятий, 
творческих конкурсов и т.д. К 
слову, уже сейчас я работаю над 
своей первой научной работой 
и хочу выразить благодарность 
администрации факультета за 
возможность проявлять себя, 
чувствовать вдохновение и полу-
чать наслаждение от того, чем 
занимаюсь.

Егор КУЗНЕЧИК,  
студент 1 курса ФМиИТ,  
выпускник Лицея ВГУ:

– Я с самого начала планиро-
вал поступать в ВГУ, потому что 
слышал о нем очень много поло-
жительных отзывов. А открытие 
Лицея ВГУ позволило мне чуть 
раньше стать его частью. С уве-
ренностью могу сказать, что за 
два года обучения я в достаточ-
ной мере улучшил уровень своих 
знаний по профильным пред-
метам, поэтому и смог успешно 
справиться с вступительными 
испытаниями без репетиторов 
и каких-либо курсов. И за это я 
хочу выразить огромную благо-
дарность учителям лицея, вме-
сте с которыми мы проделали 
огромную работу. Отмечу, что и 
педагоги по непрофильным учеб-
ным предметам очень интересно 
преподносили весь необходимый 
материал. Это позволило мне и 
другим учащимся не зацикли-
ваться на чем-то одном, а полу-
чать знания из разных сфер. Се-
годня я первокурсник ВГУ имени 
П.М. Машерова. Впечатления от 
первых месяцев учебы на фа-
культете математики и инфор-
мационных технологий только 
положительные. Здорово, что с 
самого первого дня я здесь чув-
ствую себя как дома. Особенно 

нравится то, что во время обу-
чения в университете ты стано-
вишься более самостоятельным. 
Столкнулся ли я за этот непро-
должительный период с какими-
то трудностями? Конечно же нет! 
Процесс обучения мне дается 
легко, а с самой университет-
ской жизнью я уже очень хорошо 
знаком. Преподаватели на моем 
факультете очень классные, с не-
которыми из них я познакомил-
ся, еще будучи учащимся лицея. 
Это несомненный плюс, когда 
ты уже знаешь, где находится та 
или иная аудитория, какое обо-
рудование есть в лаборатории, 
и, конечно, как пройти в столо-
вую. Помимо учебы я уже прояв-
ляю себя в творчестве, спорте и 
общественной деятельности ВГУ. 
В дальнейшем хочется попробо-
вать свои силы в науке.

Егор ПАХОЛОК, учащийся 
Октябрьской средней школы 

имени Героя Советского  
Союза И.П. Соболева:

– О Лицее ВГУ имени П.М. Ма-
шерова я узнал от брата Вадима, 
который учится здесь в 11 «М» 

классе. Мой выбор – физико-ма-
тематический профиль, потому как 
у меня хорошие отметки по этим 
учебным предметам. В настоя-
щее время я являюсь слушателем 
курсов подготовительного отделе-
ния ВГУ по той причине, что хочу 
усовершенствовать свои знания 
по физике и математике. И в этом 
мне помогают замечательные пре-
подаватели, благодаря которым у 
меня появилась уверенность в соб-
ственных силах, улучшились от-
метки в школе. Брат тоже настаи-
вает, чтобы я шел учиться в Лицей 
ВГУ имени П.М. Машерова, так как 
здесь замечательный педагогиче-
ский состав, а также очень яркая 
и насыщенная жизнь. В будущем я 
хотел бы работать в сфере IT.

Виола БАРАНОВА, учащаяся 
Россонской средней школы 

имени П.М. Машерова:
– Еще в седьмом классе я ре-

шила, что после девятого буду по-
ступать в Лицей ВГУ имени П.М. 
Машерова. Во-первых, об этом уч-
реждении образования я слышала 
много хорошего, в том числе и от 
своей знакомой, которая в этом 
году его окончила. Во-вторых, я 
слежу за жизнью лицея в соцсе-
тях, и мне все очень нравится. Я 
выбрала физико-математический 
профиль и уже сегодня активно го-
товлюсь по этим предметам. Изу- 
чала задания прошлого года, мне 
они показались достаточно слож-
ными, но выполнимыми, потому, 
думаю, не лишним будет позани-

маться на краткосрочных курсах. 
А окончив лицей, хочу поступить в 
ВГУ имени П.М. Машерова, так как 
в будущем вижу себя программи-
стом. И пусть говорят, что это не-
женская профессия – буду ломать 
стереотипы.
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Диана ЕРЁМИНА,  
учащаяся средней школы 
№47 г. Витебска имени  

Е.Ф. Ивановского:
– Мне нравится математика 

как предмет, поэтому я всегда с 
удовольствием решаю задачи и 
различные примеры, а в будущем 
вижу себя учителем, так как хочу 
работать с людьми, помогать им, 
что-то объяснять. 

В университете я посещаю 

курсы по математике и физике. 
Казалось бы, у меня хорошие 
отметки по этим предметам в 
школе (не ниже 8 баллов), но все 
равно первое время было слож-
но. Однако здесь настолько хо-
рошие преподаватели (Наталья 
Владимировна Щеглова и Ми-
хаил Михайлович Чернявский), 
готовые всегда помочь и объяс-
нить, что я очень быстро освои-
лась. На многие вещи, которые 

ранее казались непонятными, у 
меня открылись глаза. А еще на 
курсах я познакомилась с клас-
сными ребятами, с которыми мы 
вместе занимаемся. Надеюсь, 
летом мы все поступим в Лицей 
ВГУ имени П.М. Машерова. 

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 

Фото из личного архива  
респондентов и Натальи  

ТАРАРЫШКИНОЙ.

Вероника САЛЕВИЧ,  
учащаяся 11 «Г» класса:

– В свое время я целенаправ-
ленно поступала в Лицей ВГУ 
имени П.М. Машерова. Это был 
мой сознательный выбор, о кото-
ром я впоследствии ни на минуту 
не пожалела. Потому как лицей 
– это то место, где ты можешь 
проявить себя буквально в лю-
бой сфере деятельности. Здесь 
можно получить углубленные 
знания по различным предметам 
от опытных преподавателей ВГУ, 

заняться исследовательской ра-
ботой, творчеством, спортом. На 
мой взгляд, Лицей ВГУ – одна 
большая семья, где каждый тебя 
поддерживает и помогает. И это 
особенно важно и ценно. Время 
обучения в лицее запомнилось 
мне многочисленными разно-
плановыми мероприятиями, ис-
кренними разговорами по душам 
с одноклассниками, а также тем, 
что преподаватели всегда нахо-
дились с нами на одной волне. 
Здорово, что они тоже вовлечены 
в лицейскую жизнь и делятся с 
нами своими историями из жизни 
и успехами. Их бесценный опыт 
навсегда останется в моей памя-
ти и поможет двигаться дальше. 
Я планирую поступать на юриди-
ческий факультет ВГУ имени П.М. 
Машерова. Уверена, что, когда 
стану студенткой, преподаватели 
будут опорой в моем дальнейшем 
развитии. Ведь, как известно, в 
университете вместе генерируют 
успех. 

Кирилл СЕРАФИМОВ,  
учащийся 11 «М» класса:
– В свое время я выбрал Лицей 

ВГУ, потому что это замечательная 
образовательная среда, которая 
позволяет каждому молодому че-
ловеку получить достойный уро-
вень знаний буквально по всем 
предметам, развивать свои спо-
собности и целенаправленно гото-
виться к будущей учебе в универ-
ситете. Время, проведенное в этом 
учебном заведении, больше всего 
мне запомнилось интересными 
уроками, а также активной и раз-
ноплановой внеучебной жизнью, 
особенно конкурсами и проектами, 
которые помогли нам, лицеистам, 
завести новых друзей и раскрыть 
свои таланты. На сегодняшний 
день я серьезно задумываюсь о 
поступлении в ВГУ имени П.М. 
Машерова, потому как считаю, 
что это ведущее учреждение выс-
шего образования региона, обу- 
чение в котором дает своим вы-
пускникам отличные возможности 

для самореализации. Здесь гото-
вят квалифицированных специали-
стов, которые впоследствии будут 
трудиться на благо своей страны. 
Уверен, что те знания и навыки, 
которые я приобрел за время обу-
чения в Лицее ВГУ, станут отлич-
ным подспорьем для поступления 
в университет. Поэтому очень на-
деюсь, что уже совсем скоро я 
пополню ряды Машеровцев – ак-
тивных, увлеченных и позитивных 
молодых людей, которые уверенно 
идут за своей мечтой. 

Даниил БЕСКОРОВАЙНЫЙ,  
студент 1 курса ФХБиГН,  

выпускник Лицея ВГУ:
– Я с самого начала хотел стать 

студентом ВГУ, поэтому целена-
правленно два года назад посту-
пал в Лицей ВГУ. Замечательная, 
уютная, творческая, располагаю-
щая и в то же время очень про-
дуктивная и рабочая атмосфера, 
которая как нельзя лучше способ-
ствовала тому, чтобы сосредото-
читься на обучении, талантливые и 
очень грамотные педагоги, позна-
вательные и нескучные занятия, 
огромное количество всевозмож-
ных разноплановых мероприятий  

– все эти моменты, конечно же, 
помогли мне буквально с первых 
недель учебы почувствовать себя 
комфортно в новом для меня ме-
сте. А все те знания, которые я 
приобрел в процессе обучения, 
безусловно, были весьма кстати 
при поступлении в университет. 
Быть студентом, на мой взгляд, 
это одновременно и трудно, и 
весело. Для меня самое сложное 
– это немалый объем новой ин-
формации и значительная нагруз-
ка на парах. Хорошо, что наши 
преподаватели очень позитивные, 
понимающие и готовые протянуть 
руку помощи в трудную минуту. 
Из положительных моментов хо-
телось бы отметить дружную и 
позитивную атмосферу, которая 
царит на ФХБиГН. Также мне 
очень нравится принимать уча-
стие в различных мероприятиях 
и в проведении опытов в совре-
менных лабораториях. В будущем 
мне бы очень хотелось попробо-
вать себя в науке и творчестве, 
а также быть задействованным в 
общественной жизни универси-
тета.

Владислав ВАСКЕЦОВ,  
учащийся 11 «Б» класса:

– Лицей ВГУ имени П.М. Ма-
шерова – это не только углу-
бленное изучение профильных 
предметов, которые преподают 
высококвалифицированные и 
опытные педагоги университе-
та, доктора и кандидаты наук. 
Также это разнообразная досу-
говая деятельность, направлен-
ная на развитие творческого и 
интеллектуального потенциала 
молодежи (брейн-ринги, квесты, 
турслеты, конкурсы, открытые 
микрофоны с известными и за-
служенными людьми нашего ре-
гиона и страны). К примеру, я 
горжусь тем, что принял участие 
в таком значимом мероприятии, 
как «Открытый микрофон с Пре-
зидентом». За время обучения 
я понял, что лицей – это место, 
где тебя всегда поддержат, вы-
слушают, помогут самореали-
зоваться. Спасибо большое ру-
ководству и педагогам, которые 
создают для нас такую друже-
скую и теплую атмосферу. Опре-
деленно, все знания, которые я 

получил за эти два года, станут 
хорошим подспорьем для меня 
как для абитуриента. Надеюсь, 
что, успешно пройдя такую под-
готовительную ступень, как учеба 
в лицее, я смогу поступить в уни-
верситет. В настоящий момент 
я рассматриваю различные ва-
рианты, но больше  склоняюсь к 
выбору инженерной специально-
сти, связанной с изучением пе-
редовых технологий. В будущем 
мне хочется стать грамотным и 
востребованным специалистом в 
своей профессиональной сфере 
и иметь возможность постоянно-
го развития и роста.
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 КО ДНЮ ЮРИСТА

ЮРИДИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ –  
ЭТО СЕМЬЯ 

Для динамичного, успешного и перспективного развития любого коллектива важны люди – единомышленники, 
готовые вместе работать на результат. Такая надежная и слаженная команда подобралась на юридическом  

факультете нашего университета, причем входят в нее не только преподаватели, но и студенты,  
а также выпускники, ведь все они в один голос утверждают: «Юридический факультет – это семья».  

В связи с Днем юриста, который по традиции отмечается в Беларуси в начале декабря, они рассказывают,  
что для них значит юридический факультет ВГУ. 

Светлана АЛЕКСЕЕНКО,  

заместитель декана по иде-
ологической и воспитатель-
ной работе юридического 

факультета:
– Поступление на юридический 

факультет ВГУ было осознанным 
решением, так как меня всегда 
привлекала эта сфера. Окончи-
ла я ЮФ с красным дипломом, 
устроилась на работу, но в скором 
времени мне поступил звонок от 
тогда декана Александра Бочкова, 
который предложил попробовать 
себя в качестве преподавателя. 
Я сразу согласилась и ни разу об 

этом не пожалела. Должность за-
местителя декана я занимаю вот 
уже 10 лет и глубоко убеждена, 
что каждый студент по-своему 
уникален, и моя задача как замде-
кана узнать его поближе и понять, 
какие его сильные стороны можно 
и нужно выгодно «подсветить». 

Я люблю свою работу за новые 
знакомства; за прекрасных людей, 
которые встречаются на моем пути; 
за то, что ты не стоишь на месте, 
а постоянно учишься, в том числе у 
студентов. Непрерывное движение 
вперед – это уже стиль жизни, и 

мне в нем очень комфортно. 
Юридический факультет – это 

семья, а семья – это навсегда. У 
нас замечательный профессорско-
педагогический состав, понима-
ющее руководство, очень яркие и 
креативные студенты, талантливые 
и амбициозные выпускники, с ко-
торыми мы всегда на связи. Безум-
но приятно, что даже спустя годы 
бывшие студенты звонят, предла-
гают встретиться, просят совета 
или наоборот предлагают свою по-
мощь. Это очень ценно. А ведь в 
семье по-другому и быть не может.  

Александр ЛОБАНОВСКИЙ, 
помощник прокурора города 

Витебска: 
– В первую очередь обучение 

на юридическом факультете дало 
мне базис, чтобы состояться как 

специалист, приобрести знания, 
качества, которые необходимы 
для осуществления юридической 
деятельности. Благодаря факуль-
тету и университету в целом я 
получил теоретический опыт не 
только в одной сфере, но и при-
обрел дипломатические и комму-
никативные навыки, которые еже-
дневно помогают мне в трудовой 
деятельности. И за это низкий по-
клон всем преподавателям. Спа-
сибо вам за подготовку качествен-
ных кадров, за частичку души, что 
вкладывали в нас. Отдельно хоте-
лось бы выразить благодарность 
моему научному руководителю 
Павлу Валентиновичу Гурщенкову, 
доценту кафедры гражданского 
права и гражданского процесса, 

который на протяжении всей моей 
учебной деятельности помогал, 
давал дельные советы, и я смог 
написать порядка 15 научных те-
зисов и несколько работ в рецен-
зируемые журналы. 

Также я искренно благодарен 
Игорю Ивановичу Шматкову и на-
шему декану Виолетте Викторов-
не Козловской за то, что обучили 
меня всему, что умеют сами. 

Студенческие годы на юрфаке 
были наполнены не только учебой 
и наукой, но и активной обще-
ственной жизнью. Я был лидером 
молодежного крыла РОО «Белая 
Русь» и руководителем создан-
ного мною волонтерского отряда 
«Вектор добра». Воспоминания 
об этой деятельности и сегодня в 

моем сердце. 
Сегодня я не теряю связи с род-

ным факультетом, всегда рад прий- 
ти в гости, принять участие в том 
или ином мероприятии, выступить 
перед студентами с лекцией. Так, 
уже несколько раз раскрывал пе-
ред ребятами тему «Геноцид бе-
лорусского народа в годы Великой 
Отечественной войны». 

Искренне советую абитуриен-
там поступать в ВГУ, потому как 
здесь, как говорит наша «универ-
ситетская мама» ректор Вален-
тина Богатырёва, очень вкусная 
студенческая жизнь. А я могу уве-
ренно заявить, что именно благо-
даря Валентине Васильевне в ВГУ 
действительно интересно, вкусно 
и дружно учиться.

Денис НИКОЛИЧЕВ, стар-
ший преподаватель кафедры 
гражданского права и граж-

данского процесса: 
– На юридическом факультете 

я тружусь со дня его образования. 
И сегодня помню, как сразу же 
включился в плодотворную работу 
под руководством первого декана 
В.И. Пушкина и грамотных специ-

алистов: Т.К. Денисовой, А.П. Пе-
трова, П.В. Кононеко, А.А. Суха-
рева и других. Находясь в тесном 
сотрудничестве с ними, я приоб-
рел не только профессиональные 
навыки, но и поддержку в освое-
нии профессии. 

Профессия юриста многогран-
на. Необходимо быть сведущим 
в разных отраслях, ведь сегод-
ня, чтобы представлять интересы 
человека в суде, ты штудируешь 
справочник стоматолога, а уже 
завтра разбираешься в строи-
тельных нормах и правилах или 
в сущности созданного автором 
изобретения.

Обучая и воспитывая будущее 
поколение, мы хотим заложить в 
наших студентах такие необхо-
димые для юриста качества, как 
профессиональное мышление, 
умение концентрировать и пере-
ключать внимание, уверенность в 

своей позиции. Чтобы подготовить 
грамотного специалиста в сфере 
юриспруденции и от препода-
вателя, и от студента требуется 
постоянное самосовершенствова-
ние, ведь законодательство регу-
лярно обновляется, изменяются 
условия его применения. В пер-
вую очередь я предъявляю высо-
кие требования к себе. Повышаю 
свой профессиональный уровень, 
участвуя в заседаниях консуль-
тационно-методического совета 
Белорусской нотариальной пала-
ты. По запросам государственных 
органов вношу свой вклад в раз-
работку проектов нормативных 
правовых актов. 

Безусловно, вовлекаю студен-
тов и в научную деятельность. На 
кафедре гражданского права и 
гражданского процесса под моим 
руководством  в рамках секции 
кружка «Юрист» ребята совершен-

ствуют свои профессиональные 
компетенции, а на базе филиала 
кафедры в Отделе принудитель-
ного исполнения Главного управ-
ления юстиции Витебского об-
лисполкома приобретают навыки 
применения законодательства. 

Нередко студенты добиваются 
высоких результатов. В этом году 
второкурсник Илья Лазаревич, 
научным руководителем которо-
го я являюсь, стал победителем 
среди молодежи в конкурсе, про-
веденном Национальным центром 
интеллектуальной собственности 
Республики Беларусь, на лучшую 
работу в сфере интеллектуальной 
собственности. 

Считаю, что сформировав лич-
ность грамотного специалиста в 
области юриспруденции, можно 
быть уверенным в том, что закон-
ные права и интересы граждан на-
дежно защищены.
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Полина АГЛУШЕВИЧ,  
студентка 1 курса ЮФ: 

– Я учусь в группе целевой 
подготовки с целью обучения в 
интересах Следственного коми-
тета. Я всегда хотела связать 
свое будущее с юриспруденци-
ей, глядя на своих родителей, 
которые трудятся в этой сфере. 
Хотя все могло сложиться по-
другому, ведь, будучи школь-
ницей, я увлекалась биологи-
ей, под руководством доцента 
кафедры фундаментальной и 
прикладной биологии И.А. Со-
лодовникова готовила научные 
статьи, участвовала в област-
ных и республиканских конфе-

ренциях, а впоследствии стала 
одним из победителей между-
народной конференции в Санкт-
Петербурге. Но в 11-м классе я 
все хорошенько взвесила, посо-
ветовалась с родителями и ре-
шила взять целевое направление 
от Следственного комитета, о 
чем сегодня ни капли не жалею. 
Ведь, как и хотела, я поступила 
в ВГУ, с которым уже до этого 
была знакома, а на юридическом 
факультете можно не только 
учиться, но и заниматься наукой. 
Так, в настоящее время под ру-
ководством декана ЮФ Виолетты 
Викторовны я пишу научную ра-
боту по конституционному праву. 

А еще активно участвую в студен-
ческой жизни университета, при-
нимая участие в различных ме-
роприятиях. Безусловно, больше 
всего мне запомнился «Открытый 
микрофон с Президентом Респу-
блики Беларусь», который пода-
рил огромное количество ярких 
эмоций и незабываемых впечат-
лений. Я настолько разносторон-
ний человек, что также стараюсь  
проявлять себя в творчестве и 
спорте, чтобы студенческие годы 
стали поистине лучшим време-
нем моей жизни. После окон-
чания университета вижу себя 
квалифицированным работником 
следственного комитета. 

Подготовила  
Алеся ДУБРОВСКАЯ. 

Фото  
Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ  

и из архива респондентов.

Яна МИХАЙЛОВА, адвокат 
юридической консультации 

№1 г. Витебска:
– В 2023 году я окончила юри-

дический факультет, а этим летом 
получила диплом магистра. Отме-
чу, что обучение на ЮФ  – один из 
самых важных этапов становления 
меня как личности. В результате 
активного взаимодействия фа-
культета с различными государ-
ственными органами и организа-
циями я, будучи еще студенткой, 
смогла получить бесценный про-
фессиональный опыт.

Среди преподавателей факуль-

тета немало практикующих адво-
катов, которые активно делятся 
тонкостями своей профессии, 
благодаря чему  она открывает-
ся перед студентами не только с 
теоретической, но и с практиче-
ской стороны. В результате уже 
на третьем курсе я четко поняла, 
кем вижу себя в будущем. За это 
особенно благодарна моему науч-
ному руководителю А.И. Сафоно-
ву и руководителю практики Д.С. 
Ястребу. 

Я на связи со своим любимым 
факультетом и после его окон-
чания, за это хочется выразить 

слова благодарности декану ЮФ 
Виолетте Викторовне. Безумно 
приятно понимать, что тебя здесь 
всегда рады видеть. Наше взаи-
модействие осуществляется и в 
рамках филиала кафедры уголов-
ного права и уголовного процесса, 
который работает на базе юриди-
ческой консультации №1. Я и мои 
коллеги выступаем перед студен-
тами как по отраслям права, так 
и в рамках профориентационной 
работы. 

Подчеркну, что юридический 
факультет – это семья, где тебя 
всегда поддержат во всех начи-

наниях и помогут пройти путь от 
студента до профессионального 
юриста.

Дмитрий ГОЛЕНКОВ,  
студент 2 курса ЮФ:

– С детства мне всегда было 
интересно разрешать конфликты 
и обсуждать различные правовые 
вопросы. Я помню, как часами мог 
спорить с друзьями, какое реше-
ние будет справедливым в той или 
иной ситуации. Желание понять, 
как законы и правила влияют на 
нашу жизнь, стремление к порядку 
и справедливости, понимание, что 
право – это не просто набор норм, 
а мощный инструмент, способный 
влиять на судьбы людей и изме-
нять общество, и предопределили 
мой выбор в пользу юридического 
факультета ВГУ. 

Каждый день на факультете на-
полнен живой атмосферой. Вместе 
с единомышленниками – амбициоз-
ными и увлеченными людьми – мы 
погружаемся в мир юриспруденции, 
обсуждаем актуальные проблемы и 
учимся анализировать и аргументи-
ровать свои мысли, делаем учебу не 
только познавательной, но и увлека-
тельной. Преподаватели, обладаю-
щие богатым практическим опытом, 
в свою очередь нацеливают нас на 
то, чтобы мы не просто запоминали 
теорию, а понимали, как применить 
ее в реальной жизни. Каждый се-
минар – это шанс задать вопросы, 
высказать свое мнение и учиться у 
лучших из лучших!

Факультет также открыл пере-
до мной множество возможностей 
– я могу участвовать в научных 
конференциях, круглых столах и 
исследовательских проектах, за-
щищать честь юрфака и универси-
тета в целом.

Обучение на юридическом фа-
культете ВГУ – это не просто путь 
к получению диплома. Это про-
цесс, который формирует не толь-
ко профессионала, но и человека, 
готового нести ответственность за 
свои действия и принимать вызо-
вы современности. Я счастлив, что 
выбрал этот путь, и с нетерпением 
жду, какие возможности он мне 
принесет в будущем!. Моя цель – 

стать частью правоохранительной 
системы, которая защищает права 
и свободы граждан и обеспечива-
ет соблюдение законности.

Виктория ФИЛИМОНОВА, 
преподаватель высшей 

категории филиала БГТУ 
«Витебский государственный 
технологический колледж»: 
– В 2007 году я с отличием окон-

чила юридический факультет ВГУ и 
сразу же начала преподавать юри-
дические дисциплины на отделе-
нии «Документоведение и правове-
дение» в филиале БГТУ «Витебский 
государственный технологический 
колледж», а также вести кадровую 
и юридическую работу на частном 
предприятии. Все это время я под-
держивала связь с родным факуль-
тетом, у нас сложились тесные 

сотруднические взаимоотношения 
с руководством и профессорско- 
преподавательским составом ЮФ, 
направленные на то, чтобы вы-
пускники нашего филиала получали 
высшее юридическое образование 
в заочной форме с сокращенным 
сроком обучения. Отмечу, что еже-
годно более 90% выпускников-пра-
воведов со средним специальным 
юридическим образованием по-
ступают на юридический факультет 
ВГУ.  И, уверена, эта тенденция бу-
дет продолжаться. 

Что касается лично меня, то годы 
обучения на родном факультете я 
вспоминаю с теплотой и трепетом. 

Мои слова благодарности всем 
преподавателям за полученные на-
выки, которые помогли в построе-
нии успешной карьеры, за знания, 
которые останутся со мной навсег-
да, за приобретенных друзей и бес-
ценные социальные связи. Юриди-
ческий факультет ВГУ, несомненно, 
стал отправной точкой моего про-
фессионального пути.

Искренне советую абитуриен-
там выбирать юрфак ВГУ, ведь 
юридическое образование сегод-
ня – это социальная значимость, 
коммуникабельность, критиче-
ское мышление, широкий круг 
общения, перспективы карьерно-

го роста, престиж, доход, а также 
конкурентное преимущество при 
трудоустройстве.



10 стар. 27 снежня 2024 г.

 ПОДВОДИМ ИТОГИ

ЯРКИЕ МОМЕНТЫ ГОДА УХОДЯЩЕГО 
Каждый из нас 31 декабря под бой курантов загадывает самое заветное желание и верит, что оно обязательно 
исполнится. А еще многие ставят четкие цели, которые благодаря упорству, стараниям и трудолюбию, конечно 
же, в итоге достигаются. Удачным, запоминающимся, насыщенным и позитивным выдался уходящий 2024-й  

для представителей нашего университета. Сегодня  Машеровцы рассказывают о своих самых ярких  
впечатлениях и бесспорных успехах и поздравляют с наступающим Новым годом. 

Елена КОРЧЕВСКАЯ, канди-
дат физико-математических 
наук, доцент, заведующий 

кафедрой прикладного и си-
стемного программирования:

– Интересный, неповторимый 
и, безусловно, результативный – 
именно так я бы описала уходящий 
2024 год, который в первую очередь 
год запомнился мне посещением 
церемонии награждения выпускни-
ков и преподавателей учреждений 
высшего образования во Дворце 
Независимости, где я получила по-
четную награду из рук Главы нашего 

государства (Благодарность Пре-
зидента Республики Беларусь «За 
плодотворную научно-педагогиче-
скую деятельность, значительный 
личный вклад в подготовку высоко-
квалифицированных специалистов 
и развитие творческих способно-
стей талантливой молодежи»). Для 
меня это событие было волнитель-
ным, радостным, торжественным и 
запоминающимся. 

А в преддверии наступающего 
2025-го года я хочу пожелать всем 
мира. Это на самом деле очень 
важно! Помню, когда я была ма-
ленькой девочкой, моя бабушка 
на все праздники всегда желала 
мира. Мы же в то время до конца 
не понимали значение этого слова 
и воспринимали его как константу. 
В современных реалиях, думаю, к 
каждому из нас пришло четкое 
осознание важности сохране-
ния мира. Потому пусть небо над 
нами всегда будет безоблачным 
и мирным! А еще пусть все ваши 
самые заветные мечты обязатель-
но исполнятся! Находите радость 
в каждом прожитом дне! Удачи, 
понимания и благополучия вам и 
вашим близким!

Клим АСТРАМОВИЧ,  
студент 3 курса ПФ:

– Для меня как для студента и 
творческой личности уходящий год 
был весьма насыщенным и инте-
ресным. Увлекательные и позна-
вательные учебные будни, всевоз-
можные культурные и общественно 
значимые мероприятия (к примеру, 
«Открытый микрофон с Президен-
том Республики Беларусь») – все 
эти по-настоящему классные мо-
менты останутся в памяти надолго. 
Отмечу, что одним из самых запо-
минающихся эпизодов 2024 года 
стало мое участие в 3-м сезоне те-
левизионного проекта «Звездный 
путь» в дуэте с одногруппницей 
Анной Стоян. Я очень рад, что смог 
показать себя и свои способности, 
а также заявить о том, что в ВГУ 
имени П.М. Машерова учатся та-
лантливые молодые люди, которые 
постоянно находятся в творческом 
поиске, развиваются как личности 
и несут в этот мир прекрасное 
искусство – музыку, а во время 
выступлений на сцене делятся 
своими искренними чувствами и 
неподдельными эмоциями со зри-
телями. Хочу выразить слова бла-

годарности руководству любимого 
университета и родного факуль-
тета за все предоставленные воз-
можности. В альма-матер каждый 
из нас, Машеровцев, чувствует за-
боту и поддержку и изо дня в день 
пробует на вкус многогранную и 
яркую студенческую жизнь. 

В наступающем новом году же-
лаю всему коллективу витебского 
университета новых успехов и ве-
ликих свершений. Пусть каждый 
ваш день будет наполнен душев-
ным теплом, гармонией, позити-
вом и, конечно же, музыкой. 

Чэнь ЦЗОУ, аспирант кафе-
дры мировых языков, препо-
даватель китайского языка: 
– В уходящем году у меня было 

много важных и впечатляющих мо-
ментов, связанных с ВГУ имени 
П.М. Машерова. Во-первых, это 
защита магистерской диссертации 
и начало обучения в аспирантуре. 
Во-вторых, участие в мероприя-
тии «Открытый микрофон с Пре-
зидентом Республики Беларусь», 
которое стало для меня, с одной 
стороны, невероятным испытани-
ем, а с другой – непомерным сча-
стьем, ведь в рамках этой встречи 
я смог пообщаться с Александром 
Григорьевичем и преподнести 
ему китайский каллиграфический 

свиток как знак уважения и друж-
бы. В-третьих, мне навсегда за-
помнится время, проведенное на 
берегу озера Лосвидо на туристи-
ческом слете в дружной компании 
Машеровцев во главе с ректором 
Валентиной Васильевной. Поль-
зуясь случаем, хотел бы выразить 
слова благодарности всем тем, 
кто всегда был рядом и помогал 
мне грызть гранит науки. В первую 
очередь моему научному руково-
дителю Владимиру Максимовичу 
Генкину за его мудрые советы, 
профессионализм и строгий под-
ход. Отмечу, что за семь лет в Ви-
тебском государственном универ-
ситете я познакомился не только 
с умными, но и добрыми, трудо-
любивыми, отзывчивыми людьми, 
которые постоянно указывали мне 
верный путь в жизни. 

В наступающем 2025-м году 
я хочу пожелать своей любимой 
альма-матер дальнейшего процве-
тания, непрерывного развития и 
отличных результатов по всем на-
правлениям деятельности. Чтобы 
каждый преподаватель ВГУ радо-
вался успехам своих студентов, а 
каждый студент – успехам в учебе. 
Давайте встречать будущее вме-
сте с надеждой на лучшее! Желаю 
всем крепкого здоровья, семейно-
го счастья и благополучия! 

Василиса ИВАНЮЩЕНКО, 
студентка 3 курса ЮФ:

– Уходящий год запомнился 
множеством значимых событий. Я 
стала лидером молодежного крыла 
РОО «Патриоты Беларуси», секре-
тарем молодежной палаты г. Ви-
тебска, а также смогла проявить 
себя и принять участие в огромном 
количестве мероприятий. К при-
меру, в День Государственного 
флага, Государственного герба и 
Государственного гимна Республи-
ки Беларусь я вместе с другими 
представителями молодежи про-
изнесла клятву верности государ-
ственной символике. Летом при-
няла участие в XI Форуме регионов 
России и Беларуси, а также была 
волонтером передвижного му-
зея «Поезд Победы». Особенным 
и важным стал для меня второго 
сентября «Открытый микрофон с 
Президентом». А уже в ноябре с 
командой Машеровцев я побывала 
в «Олимпик Арене» (г. Минск) на 
открытии сезона Республиканских 
соревнований по хоккею среди лю-
бителей на призы Президентского 
спортивного клуба и стала участ-
ницей масштабной обществен-
но-культурной акции «Марафон 
единства». Поэтому сегодня я с 
уверенностью могу говорить о том, 
что 2024 год был полон ярких эмо-

ций и незабываемых впечатлений. 
В наступающем 2025-м мне хо-

телось бы пожелать Машеровцам 
оставаться такими же активными 
и креативными. Пусть этот год 
принесет множество новых зна-
ний, интересных открытий и яр-
ких впечатлений! Желаю уверен-
ности в своих силах, творческого 
вдохновения и удачи во всех на-
чинаниях. Пусть каждый новый 
день будет еще одним шагом к 
осуществлению ваших мечтаний 
и достижению целей! Желаю, что-
бы у вас всегда находилось время 
для отдыха и общения с близкими, 
ведь это самое важное, то, что мо-
тивирует нас. Счастья, здоровья и 
успехов в новом году!
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Валерия МЕДВЕДЕВА,  
студентка 3 курса ФГЗиК:
– Этот год для меня был очень 

насыщенным на эмоции, со-
бытия и новые знакомства. За-
помнились бессонные ночи за 
работой; время, проведенное с 
семьей и близкими; фестивали с 
народным клубом исторической 
реконструкции «Варгенторн»; 
путешествия и новый опыт; уча-
стие в республиканском кон-
курсе «100 идей для Беларуси» 
(победа в номинации «Общество 

и социальная сфера» с проек-
том «Таинственные миры Н.Я. 
Никифоровского» как средство 
популяризации отечественной 
истории и культуры») и 15-м Ре-
спубликанском конкурсе иннова-
ционных проектов (финалист в 
номинации «Лучший молодежный 
инновационный проект»), а также 
в XXXIII Международном фести-
вале искусств «Славянский базар 
в Витебске» и др. Но главное – 
2024-й запомнился общением с 
моими старыми и новыми люби-
мыми людьми. 

Желаю всем в новом году не 
бояться быть собой и делать то, 
что нравится. Окружайте себя 
людьми, которые вас понима-
ют и поддерживают любые ваши 
сумасшедшие идеи. И, конечно, 
пробуйте что-нибудь новое, даже 
если сначала будет сложно.

 Уверена, что, пусть и не с 
первого раза, но в итоге все обя-
зательно получится! Просто это 
будет новый полезный опыт для 
ваших будущих побед. 

С наступающим Новым годом и 
новыми свершениями в нем!

Алексей ПЕРХАЛЬСКИЙ,  
студент 4 курса ФМиИТ: 

– Уходящий год запомнился 
множеством ярких событий и до-
стижений. Я активно участвовал 
во многих конкурсах и мероприя-
тиях городского, областного, ре-
спубликанского и международного 
уровней (Республиканский этап 
смотра-конкурса «Сэрцам адда-
ныя роднай зямлi», Национальный 
отборочный тур Республики Бела-
русь Международного танцеваль-
ного проекта «Dream Dance Fest», 
городской фестиваль творчества 
молодежи «Студенческая вес-
на-2024», Республиканский этап 
фестиваля художественного твор-
чества учащейся и студенческой 
молодежи «АРТ-вакацыi – 2024»). 
Эти мероприятия не только позво-
лили мне улучшить свои навыки, 
но и подарили возможность позна-
комиться с талантливыми людьми. 
Я научился лучше организовывать 
свое время, совмещая учебу и уча-
стие в различных мероприятиях и 
конкурсах, что стало настоящим 
вызовом и огромной радостью. 

В новом году хотел бы поже-

лать Машеровцам вдохновения и 
творчества в каждом начинании. 
Пусть все ваши мечты сбываются, 
а каждый новый проект приносит 
радость и удовлетворение! Желаю 
крепкого здоровья, удачи и успе-
хов во всем! Также хочу пожелать 
каждому из нас находить время 
для саморазвития и учебы. 

Пусть этот год станет временем 
новых достижений, ярких эмоций 
и приятных сюрпризов!

Продолжение на 12–13 стр. 

Сергей БОГОМАЗ, кандидат 
психологических наук,  
заведующий кафедрой  

психологии:
– На протяжении многих лет 

кафедра психологии представля-
ет собой холдинг, деятельность 
которого базируется на опре-
деленных принципах (таких как 
синергетика, самореализация, 
выход из зоны комфорта, сете-
вое взаимодействие). Как пока-
зывает практика, их реализация 
приводит к хорошим результатам 
в научной, учебной и воспита-
тельной работе. К примеру, еже-
годно, начиная с 2017-го (кроме 
2018-го) кафедра психологии 
становится лучшей в номинации 
«Кафедра года ВГУ» (гумани-
тарный профиль) в рамках це-
ремонии вручения специального 
приза университета «Docendo 
discimus». Мы работаем с китай-
скими студентами и магистран-
тами (их более 50 человек), заня-
тия для которых проводят наши 
преподаватели на английском 
языке. Кстати, в этом году у нас 

создан новый центр адаптации 
иностранных студентов. Отмечу 
также, что впервые в этом году в 
рамках сетевого взаимодействия 
с Псковским государственным 
университетом четверо выпуск-
ников магистратуры получили 
двойные дипломы. 

Безусловно, на кафедре уделя-
ется большое внимание студенче-
ской науке и преемственности по-
колений, без чего наш успех был 
бы невозможен. Наши студенты, 
магистранты и аспиранты резуль-
тативно занимаются научной дея-
тельностью и уверенно заявляют о 
себе на различных конкурсах. Как 
научный руководитель я рад, что в 
этом году аспирантка Мария Мо-
рожанова защитила кандидатскую 
диссертацию, а аспирант Егор 
Ильин стал лауреатом XXX Респу-
бликанского конкурса научных ра-
бот студентов.

 Важным моментом стало и то, 
что помимо профессиональной 
деятельности сотрудники нашей 
кафедры активно работали в элек-
торальной кампании 2024 года. 

И сегодня в преддверии ново-
годних праздников мне хочется 
пожелать всем сотрудникам и сту-
дентам ВГУ имени П.М. Машерова 
здоровья, благополучия, оптимиз-
ма, чтобы все наши достижения 
были направлены на достойное 
празднование 115-й годовщины 
любимой альма-матер. 

Также желаю всем активности и 
осознанности на выборах Прези-
дента Республики Беларусь, что-
бы наша жизнь стала еще лучше.

Александр ДУДАРЕВ,  
старший преподаватель  

кафедры химии и естествен-
нонаучного образования: 
– Год запомнился множеством 

ярких событий и достижений. 
Активное участие в ХХХ Между-
народном специализированном 
форуме по телекоммуникациям, 
информационным и банковским 
технологиям ТИБО – 2024, XI 
Форуме регионов Беларуси и 
России, где прошла презентация 
экспозиции ВГУ на выставке «Бе-
ларусь интеллектуальная», 5-ти 
отборочных турах республикан-
ского молодежного проекта «100 
идей для Беларуси». Все это 
стало отличной возможностью 
продемонстрировать достижения 
нашего университета и обме-
няться опытом с коллегами. При-
ятные воспоминания связаны с 
Дворцом Республики, где состо-
ялась церемония награждения 
победителей юбилейного 25-го 
конкурса на соискание Премии 
Правительства Республики Бе-
ларусь за достижения в области 
качества. ВГУ подтвердил звание 
лауреата Премии Правительства, 
что стало признанием отличного 
труда всех Машеровцев за по-
следние три года. 

Но, безусловно, важным для 
меня было и то, что мой сын по-
шел в первый класс. Это знаком-
ство с новой жизнью, новыми дру-
зьями и знаниями. Также вместе с 
женой в рамках республиканской 
общественно-культурной акции 
«Марафон единства» мы посетили 
выставку Национальной библио-

теки Беларуси «Книги в дар Пре-
зиденту» и присутствовали на кон-
церте «Время выбрало нас». Это 
были особенные моменты, кото-
рые надолго останутся в памяти. 

В наступающем 2025-м же-
лаю Машеровцам быть настой-
чивыми и целеустремленными. 
Пусть преподаватели вдохнов-
ляют студентов на новые от-
крытия и помогают раскрыть 
потенциал! Важно помнить, что 
трудности делают нас только 
сильнее. Пусть каждый вызов 
превратится в возможность для 
роста и самосовершенствова-
ния! Не забывайте о здоровье, 
ведь в здоровом теле здоровый 
дух. Поэтому желаю достигнуть 
гармонии между телом и духом. 
Не бойтесь отличаться от других. 
Ваше индивидуальное видение 
мира и уникальные способности 
– ваша сила. Пусть в новом году 
у вас будет много успешных эк-
заменов, интересных проектов 
и ярких впечатлений от учебы и 
общения в университете!
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 ПОДВОДИМ ИТОГИ

ЯРКИЕ МОМЕНТЫ ГОДА УХОДЯЩЕГО 
Продолжение. Начало на 10–11 стр.

Анна СТОЯН,  
студентка 3 курса ПФ:

– Яркие и позитивные эмоции, 
новые знакомства, творческие 
конкурсы и проекты, непередава-
емые впечатления и просто заме-
чательные воспоминания – имен-
но так я бы описала свой 2024-й, 
подаривший мне массу радост-
ных и неповторимых моментов, 
которые, безусловно, навсегда 
сохранятся в моем сердце. В 
этом году я стала обладательни-
цей почетного титула «Мисс Дюй-
мовочка ВГУ-2024», чему, конечно 
же, очень рада. Признаюсь, не 

сразу осознала, что выиграла, но 
была очень горда собой и счаст-
лива. Приятно, что в итоге все 
приложенные усилия были не на-
прасны. Также в этом году мне 
удалось стать участницей про-
екта «Звездный путь», благодаря 
которому я смогла выйти из зоны 
комфорта и почувствовать себя 
настоящим артистом. Для меня 
это был замечательный шанс по-
лучить уникальный опыт, обретя 
который в дальнейшем мне будет 
намного легче добиться постав-
ленных целей и реализоваться в 
выбранном мной направлении – 
творчестве. У меня есть мечта, 
связанная с моим профессио-
нальным будущим. Я хочу открыть 
свою вокальную студию. Уверена, 
у меня все получится. 

А всем Машеровцам в новом 
году желаю, чтобы планы осу-
ществились, а цели обязательно 
были достигнуты. Чтобы наступа-
ющий год Зеленой Деревянной 
Змеи принес незабываемые со-
бытия, которые останутся в памя-
ти надолго. И, конечно, чтобы все 
были здоровы и счастливы!

Станислав САВЧЕНКО, сту-
дент 3 курса ФФКиС:

– Уходящий год запомнился 
мне в первую очередь спортивны-
ми победами. Так, я стал лучшим 
на Кубке России по кикбоксингу 
2024 и Открытом Кубке Европы по 
кикбоксингу WKF в Кишиневе (Ре-
спублика Молдова). Кроме этого, 
в моей копилке достижений – зо-
лото чемпионата мира по кикбок-
сингу (в в/к 86 кг), который прохо-
дил с 18 по 22 ноября в испанском 
Аликанте. Отмечу, что все сопер-
ники на этих соревнованиях были 
опытные и хитрые. К тому же я 
выступал в разделе К-1 в весовой 
категории до 86 кг, которая счи-
тается довольно тяжелой, поэтому 
каждый бой мне давался с тру-
дом, был высокий риск получить 
травму. Однако благодаря плано-
мерной, длительной и качествен-
ной подготовке, а также честному 
судейству у меня получилось все, 
что я задумывал. Подчеркну, что 
такой отличный результат был бы 
невозможным без личного вкла-
да моего тренера-преподавателя 
СДЮШОР ППОР ВГУ имени П.М. 

Машерова Евгения Александро-
вича Гущенко, выпускника ФФКиС 
витебского университета, само-
го лучшего наставника. Огром-
ное ему спасибо! Также выражаю 
слова благодарности родной аль-
ма-матер и Министерству спорта 
и туризма Республики Беларусь 
за возможность выступать на со-
стязаниях международного уровня 
под флагом своей страны и про-
славлять Родину. 

Всем Машеровцам в наступа-
ющем году желаю успехов, само-
развития, крепкого здоровья и 
свершения всего задуманного!

Иван МЕЛЬНИКОВ,  
студент 3 курса ЮФ:

– В первую очередь уходящий 
год запомнился мне тем, что я 
представлял ВГУ имени П.М. Ма-
шерова на областном этапе ре-
спубликанского проекта «Студент 
года-2024» и занял почетное тре-
тье место. Этот результат стал воз-
можен благодаря командной рабо-
те всех тех, кто принимал участие 
в подготовке к конкурсу. Хочется 
выразить большую благодарность 
сотрудникам отдела студенческого 
творчества и культурно-досуговой 
деятельности, а также творческой 
группе, состоящей из студентов 
ЮФ, ФСПиП, ПФ, ФОИГ и ФГЗиК. 
Благодаря нашей сплоченности 
мы доказали, что вместе способ-
ны на многое! Поддержка друзей, 
близких, знакомых, представите-
лей администрации юридического 

факультета и нашего университета 
– все это позволило мне уверенно 
чувствовать себя на сцене и по-
казать достойный результат, не-
смотря на здоровую конкуренцию 
со стороны представителей других 
учреждений высшего образования 
региона. И сегодня я хочу сказать 
большое спасибо любимой альма-
матер и лично ректору Валентине 
Васильевне за те действительно 
безграничные возможности, ко-
торые университет предоставля-
ет каждому из нас, Машеровцев. 
Главное – ставить перед собой 
четкие цели и делать все возмож-
ное для их достижения. И тогда все 
обязательно получится! 

Также теплые воспоминания 
у меня остались после конкурса 
творчества и артистического ма-
стерства «Мистер ВГУ – 2024», где 
я разделил этот почетный титул со 
студентом ФОИГ Ван Чжихао. 

В наступающем году хочется по-
желать всем побольше неповтори-
мых и радостных моментов. Чтобы 
каждый ваш день был наполнен 
оптимизмом и успехами. Пусть 
предстоящий год будет удивитель-
ным, ярким, щедрым на добрые 
события, подарит вам множество 
возможностей и превратит ваши 
мечты в реальность, а усилия – в 
отличные результаты! Мира, до-
бра, внутренней гармонии, ста-
бильности, спокойствия и веры в 
светлое будущее! С Новым годом!

Анна БУДНИК, учащаяся  
10 «Г» класса Лицея ВГУ  
имени П.М. Машерова: 

– Уходящий год был для меня 
интересным, запоминающимся и 
насыщенным, ведь моя жизнь кру-
то изменилась. Главное, чем он за-
помнился, – исполнением мечты – 
поступлением в Лицей ВГУ имени 
П.М. Машерова. Я очень хотела 
стать частью этого замечательно-
го, дружелюбного и классного кол-
лектива. И второго сентября, пере-
ступив порог этого учреждения 
образования уже в качестве уча-
щейся, буквально сразу окунулась 
в стремительный водоворот много-
численных событий, среди которых 
– туристический слет, «Кубок Ли-
цеиста», спортивное мероприятие 
с участием родителей, учителей, 
лицеистов и многое другое. 

Радостно, что за то непродолжи-
тельное время моего пребывания 
здесь я познакомилась с большим 
количеством замечательных людей, 
обрела друзей. Отмечу, что недав-
но мне представилась возможность 
выступить на большой сцене глав-
ного корпуса университета на кон-
церте, посвященном празднованию 
50-летия первого набора филологи-
ческого факультета. 

Я сама очень люблю языки, 
особенно английский, принимаю 
участие в олимпиадах, в этом году 
на городском этапе олимпиады по 
учебному предмету «Английский 

язык» я получила диплом I степени 
и в настоящее время готовлюсь к 
областному этапу. Надеюсь, там 
тоже смогу продемонстрировать 
неплохой результат.

Кроме этого, я была задейство-
вана в съемках профориентацион-
ного видеоролика, в котором рас-
сказывала о том, почему активным 
и целеустремленным молодым 
людям стоит выбрать для поступле-
ния наше учреждение образования 
–Лицей ВГУ имени П.М. Машерова. 

В наступающем году хочу по-
желать лицеистам, педагогам и 
Машеровцам отменного здоровья, 
блестящих успехов, личного сча-
стья и завидного упорства в дости-
жении поставленных целей. Пусть 
каждый ваш день будет наполнен 
только положительными эмоциями! 
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Анна ЛОЛЛИНИ,  
кандидат искусствоведения,  

заведующий кафедрой  
изобразительного искусства:

– Для меня этот год был на-
полнен множеством событий. 
Это издание единоличной мо-
нографии «Формы презента-
ции искусства в контексте арт-
проектов Беларуси и Италии», 
командировки в Китайскую На-

родную Республику и Москву, 
прыжок с парашютом, всту-
пление в редколлегию научно-
го журнала, а также 65-летний 
юбилей любимого художествен-
но-графического факультета. 
Отмечу, что за время моей ра-
боты это уже второе юбилейное 
празднование на ХГФ. И в этот 
раз меня вновь восхитила пре-
данность и любовь выпускников 
и преподавателей к нашему уни-
верситету и факультету. В 2024-
м было вручено множество бла-
годарностей и грамот. Поэтому 
с уверенностью можно сказать, 
что Год качества был отражен 
результативностью работы и 
профессионализмом всех со-
трудников ВГУ. 

В наступающем году хочется 
пожелать коллегам, студентам и 
учащимся лицея новых высот, не-
забываемых впечатлений, ярких 
путешествий и профессиональных 
побед! Пусть все задуманное ис-
полнится!

Евгений СОЛОВЬЁВ,  
педагог дополнительного  
образования ОСТиКДД:

– Уходящий год запомнился 
большим количеством меропри-
ятий высокого уровня, которые 
проходили на базе ВГУ. Одно из 
последних – церемония вруче-
ния специального приза «Docendo 
discimus». Мне как режиссеру было 
очень приятно видеть, что проде-
ланную мной и моими коллегами 
работу по достоинству оценили 
зрители в актовом зале. Знаковым 
стало и то, что в этом году у меня 
как молодого специалиста завер-
шилось распределение, однако я 
остался работать в любимой аль-
ма-матер, потому как то, чем я за-
нимаюсь, приносит колоссальное 
удовольствие и дает возможность 
постоянно развиваться и самосо-
вершенствоваться. И за это огром-
ное спасибо ректору Валентине 
Васильевне, которая делает все 
возможное для комфортного пре-
бывания каждого из нас в ВГУ. Так-

же в числе важных событий этого 
года – выход в финал республи-
канского конкурса молодых работ-
ников предприятий, организаций и 
учреждений образования Беларуси 
«SuperПРОФИ–2024» в номинации 
«Работа с молодежью». 

В наступающем 2025-м я желаю 
не бояться достигать поставлен-
ных целей, никогда не сдаваться и 
всегда следовать за мечтой. 

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.

Артур БУЕВИЧ,  
доцент кафедры инженерной 

физики, кандидат  
технических наук, доцент: 
– Уходящий год был насыщен 

событиями и мероприятиями, 
участником которых мне посчаст-
ливилось стать. Особенно запом-
нился автопробег 17 сентября (в 
День народного единства) с кол-
лективом и студентами нашего 
университета, в рамках которого 
я впервые посетил героико-патри-
отический комплекс «Дисненский 
Рубеж» в Миорском районе – зна-
ковое место в Беларуси. В памяти 
остались патриотический туристи-
ческий слет, коллективные поезд-
ки в Могилев, на малую родину на-
шего Президента в Александрию, 
посещение мемориального ком-
плекса «Хатынь», Большого театра 
Беларуси. 

Особенно замечателен 2024-й  
для меня как руководителя 
СНИЛ тем, что студенты кафе-
дры инженерной физики активно 
включились в научно-исследо-
вательскую деятельность, вы-
полняли и успешно завершили 
работу по Гранту Министерства 
образования Республики Бела-
русь, достойно представляли 

любимую альма-матер на на-
учных мероприятиях. Радостно, 
что участие студентов в научных 
и творческих конкурсах, научно-
практических конференциях в 
этом году оценены дипломами 
и призами (на Республиканском 
конкурсе студенческих работ и 
Республиканском творческом 
конкурсе, посвященном Году ка-
чества).

2024-й год стал успешным и 
для меня лично. С проектом «Тех-
нология обработки деталей на 
лазерных комплексах» (серьезная 
технология, которая дает рост 
производительности до 60%) я 
стал финалистом XV Республи-
канского конкурса инновационных 
проектов в номинации «Лучший 
инновационный проект» и отмечен 
Благодарностью Министерства 
Образования Республики Бела-
русь.

В настоящее время совместно 
с Татьяной Владимировной Буе-
вич, заведующим кафедрой ин-
женерной физики, разрабатываем 
новый интересный проект по ме-
тодикам оценки содержания ве-
ществ с учетом неопределенности 
измерений. А вот деятельность по 
технологиям в предстоящем году 
планируем завершить изданием 
монографии. 

В наступающем году хочется 
пожелать студентам быть актив-
ными, пробовать себя в науке, 
творчестве, не бояться ошибать-
ся, потому как под руководством 
опытных наставников каждая 
ошибка идет в зачет развития 
интеллекта – естественного, а не 
искусственного. Своим коллегам 
желаю здоровья и думающих, ув-
леченных студентов, чтобы наша 
работа была легкой и приносила 
только положительные эмоции.

Анна БУМАЖЕНКО,  
старший преподаватель  
кафедры дошкольного  

и начального образования:
– Уходящий год для меня на-

чался активно и стал поворот-
ным, потому что я стала предсе-
дателем Совета молодых ученых 
ВГУ имени П.М. Машерова. И 
благодаря этому событию обре-
ла новых друзей, коллег и еди-
номышленников, получила опыт 
публичных выступлений и орга-
низации научных конференций. 
Участие в международных и ре-
спубликанских форумах (таких 
как III Республиканский форум 
молодых ученых учреждений выс-
шего образования, IX Междуна-
родный молодежный форум «Ев-
разия Global», ХI Международная 
конференция аспирантов и моло-
дых ученых «Молодежь XXI века: 
образование, наука, инновации», 
I Республиканский Форум мо-
лодых аналитиков молодежного 
аналитического движения «Буду-
щее Беларуси» и др.) позволило 
расширить горизонты и понять, 
что наука – это постоянное само-
развитие, возможность сотрудни-
чать с учеными из других стран, 
продвигать и реализовывать свои 
исследования, которые в том чис-
ле направлены на развитие уни-
верситета. В общей сложности 
в этом году я приняла участие и 
была организатором более 50 ме-
роприятий. Поэтому если бы не 
занималась наукой, то моя жизнь 
была бы гораздо более скучной. 

Очень приятно было на тра-
диционной церемонии «Docendo 
discimus» получить специальный 
приз за вклад в развитие научной 
и инновационной деятельности 
университета, эффективную ре-
ализацию молодежных научных 

проектов в номинации «Молодой 
ученый ВГУ». 

В наступающем 2025-м я же-
лаю Машеровцам не бояться ста-
вить перед собой амбициозные 
цели и стремиться к их достиже-
нию. Не стоит забывать, что каж-
дый шаг, даже самый маленький, 
приближает к мечте. Пусть этот 
год станет для вас временем от-
крытий! Исследуйте новые го-
ризонты, не ограничивайте себя 
рамками привычного. Участвуй-
те в конкурсах, стажировках и 
проектах, которые позволят вам 
развивать свои навыки и нахо-
дить единомышленников. Также 
желаю вам гармонии и баланса. 
Не забывайте о здоровье и от-
дыхе. Находите время для хобби, 
общения с друзьями и занятий 
спортом. Это поможет сохранить 
энергию и вдохновение. Не упу-
скайте возможности для само-
развития! Читайте книги, посе-
щайте лекции и мастер-классы. 
Знания – это главный капитал, 
который будет служить верой 
и правдой на протяжении всей 
жизни. И, наконец, помните о 
поддержке друг друга. 
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ПОКА ЧАСЫ ДВЕНАДЦАТЬ БЬЮТ…  
Предвкушение новогоднего чуда, манящий запах мандарин и непередаваемый аромат ели …  

Каждый из нас в детстве с большим нетерпением ждал, когда же 31 декабря часы пробьют полночь, чтобы 
наконец-то получить подарок и загадать самое заветное желание, которое обязательно должно было исполнится.  

И сегодня Новый год для нас, взрослых, по-прежнему остается одним из любимых праздников,  
с которым связаны самые теплые, искренние и радостные моменты и воспоминания.  

Какие? Об этом в преддверии праздника Машеровцы рассказывают сами.

Жанна ДАНИЛОВА,  
старший преподаватель  
кафедры психологии: 

 – На этой фотографии мне 7 
лет. Это было мое первое высту-
пление – исполнение незатейливой 
детской песни на фортепиано. До 
этого на музыкальном инструмен-
те я занималась всего год и только 
мечтала поступить в музыкальную 
школу. Это и загадала в новогод-
нюю ночь, а в конце августа успеш-
но сдала вступительные экзамены.

В Дедушку Мороза в детстве 
я тоже верила, где-то за неделю 
до праздника писала ему письмо 
и клала под елку. А вот понима-
ние, что все это время праздник 
мне создавали родители, а не он, 
ко мне пришло в возрасте 9 лет, 
когда родилась младшая сестра. 

В старших классах средней шко-
лы №30 города Гомеля (с музы-
кальным уклоном) я часто играла 
роль Снегурочки. Это было эмоци-
онально, празднично и очень ответ-
ственно, ведь приходилось много 
общаться с детьми, поэтому было 
важно, чтобы им все понравилось. 

Наша главная новогодняя тра-
диция сегодня – собираться 
вместе у моей мамы, куда мы с 
сестрой приезжаем со своими 
семьями. Получается, что за но-
вогодним столом сидят сразу три 
поколения! А еще обязательно 
днем 31 декабря мы для всех за-
казываем баню, а уже вечером го-
товимся к празднику. 

Очень важно правильно загады-
вать желание под бой курантов. 
Не думать абстрактно: «Хочу быть 
счастливой», а сконцентрировать-
ся и сформулировать простое и 
конкретное предложение. К при-
меру, на прошлый Новый год я 
задумала: «В этом году у меня на 
кухне будет новая мебель». И мое 
желание исполнилось!

Инна ЛИТВЕНКОВА,  
доцент кафедры экологии  

и географии:
– Новый год – мой любимый 

праздник. Это атмосфера волшеб-
ства и ожидания чуда, а в детстве 
еще и неповторимый еловый аро-
мат – в родительском доме всег-
да стояла живая елка. И сегодня 
помню, как мама по вечерам шила 
мне на утренник потрясающие 
костюмы. Среди них были как 
традиционные – снежинка, Снегу-
рочка, хлопушка, так и необычные 
– костюм грузинки, состоявший 
из марлевого платья и прикольной 
тюбетейки. 

Сегодня в моей семье ель – ис-
кусственная, но все традиции Но-
вого года мы соблюдаем. Вместе 
готовим интересные блюда для 
праздничного стола, делаем друг 
другу подарки и, конечно, загады-

ваем желания. Признаюсь, что я 
даже в детстве понимала, что Дед 
Мороз – это выдуманный персо-
наж, зато и тогда, и сейчас верю 
в желания, загаданные под бой 
курантов. Тьфу-тьфу, они доволь-
но часто сбываются. Когда дети 
были младше, я готовила развле-
кательную программу на новогод-
нюю ночь с играми и конкурсами, 
сейчас же мы с мужем и детьми 
пытаемся удивить один одного не-
обычными блюдами. 

Я очень люблю дарить подар-
ки родным и друзьям, в том чис-
ле и сделанные своими руками. 
Раньше, чтобы продлить сыну 
с дочкой ощущение праздника, 
каждое утро до 10 января под-
кладывала под елочку небольшие 
сюрпризы. А еще 12 лет назад у 
меня появилась интересная тра-
диция – вязать символ наступа-

ющего года. Так, в этом году уже 
в конце лета я нашла понравив-
шуюся мне схему, купила нужные 
нитки и начала изготавливать 
змеек. 

Татьяна ГОРОЛЕВИЧ,  
старший преподаватель  

кафедры дизайна:
– В детстве Новый год у меня 

всегда ассоциировался с празд-

ничным застольем, которому 
предшествовала традиционная 
активная прогулка на свежем 
воздухе. Так, 31 декабря я и 
мой старший брат брали лыжи 
и санки и отправлялись кататься 
с горки. По возвращению домой 
нас, веселых и немного уставших, 
но заряженных позитивом и не-
уемной энергией, ждали вкусные 
блюда, с любовью приготовлен-
ные мамой.

 Также помню, как в возрасте 
четырех лет я начала посещать 
студию эстрадного танца в мест-
ном Дворце культуры (жили мы 
тогда на ДСК), где во взрослой 
группе танцами занималась и моя 
мама, а еще она пела в хоре. Мое 
первое новогоднее выступление 
в составе коллектива было в ко-
стюме лебедя. На следующий же 
год мы подготовили совместный 
танец со взрослыми (они были на-

ряжены в костюмы инопланетян, а 
мы, дети, – голубей). 

А еще Новый год – это неверо-
ятный аромат лесной ели, друж-
ные хороводы и, конечно же, вера 
в Деда Мороза. Признаюсь, я до-
вольно долго верила в его суще-
ствование. Даже после того, как 
однажды на утреннике в детском 
саду узнала, что костюм главного 
волшебника надела одна из наших 
воспитателей. 

Вера в чудо и новогоднюю 
сказку вернулась ко мне уже во 
взрослом возрасте, когда у нас с 
мужем появился сын Иван. В ка-
нун приближающегося праздника 
мы оставляли ему под елочкой 
сюрприз, а утром 1 января с не-
терпением ждали его радостной 
реакции и неподдельных вос-
торженных эмоций после обна-
ружения подготовленного нами 
подарка. 

Ольга КАРПУШЕНКО,  
библиотекарь 1 категории  

научной библиотеки:
– В детстве я очень любила 

Новый год и всегда ждала этот 
праздник с большим нетерпени-
ем. Как правило, встречала на-
ступающий год в кругу семьи (с 
мамой, папой и сестрой). Иногда 
мы все вместе ходили в центр 
города, чтобы полюбоваться на-
рядной зеленой красавицей. Пом-
ню, как в канун Нового года дома 
помогала украшать живую ель и 
готовить вкуснейшие празднич-
ные блюда. А еще я всегда ждала 

подарки, особенно те, о которых 
просила в письмах Деда Мороза 
(однажды загадала детскую же-
лезную дорогу, но, по всей ви-
димости, то мое послание всеми 
любимый волшебник так и не по-
лучил). Чаще всего находила под 
елочкой сладости, куклы, мягкие 
игрушки, книги и др. И всегда ис-
кренне радовалась, что волшеб-
ство случилось. В чудеса верю и 
по сей день, поэтому и в эту ново-
годнюю ночь обязательно загадаю 
свое самое заветное желание. И 
оно непременно сбудется! А иначе 
и не может быть!
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Сергей КАРТАШЕВ,  
заведующий кафедрой  

музыки:
– Новый год для меня – это ска-

зочный праздник, с которым связаны 
только самые теплые и радостные 
воспоминания. Приятные домашние 
хлопоты (уборка квартиры и приго-
товление любимых блюд), ожида-
ние подарков, которые каждый раз 
невероятным образом оказывались 
под пушистой и нарядной зеленой 
красавицей (поэтому, видимо, я до 
сих пор верю в Дедушку Мороза). 
Помню, что в ночь с 31 декабря на 
1 января мы всегда водили хоро-
воды, пели песни, ходили в гости к 
друзьям и родным, а на следующий 

день ждали их с ответным визитом. 
Запоминающимися для меня были и 

новогодние утренники, которые про-
ходили в Витебском государствен-

ном технологическом университете, 
где преподавала мама. Она, кстати, 
всегда мастерила карнавальный 
костюм для меня своими руками (к 
примеру, мушкетера). В силу свое-
го возраста тогда, конечно же, я не 
понимал, насколько трудоемким яв-
ляется процесс изготовления такого 
наряда. Спасибо ей за все старания 
и усилия! А повзрослев, уже в своей 
семье я с превеликим удовольстви-
ем стараюсь сохранять все тради-
ции, связанные с празднованием 
Нового года, которые всегда воз-
вращают меня в счастливое и без-
заботное, неповторимое детство. 

Подготовила  
Алеся ДУБРОВСКАЯ.

Алексей ФЕНЧЕНКО,  
редактор редакционно- 
издательского отдела: 

– У меня было яркое, красивое 
и немного бесшабашное детство: 
мы с мальчишками бесстрашно 
катались с самых высоких снеж-
ных горок, играли в хоккей и фут-
бол, ездили темными вечерами на 
трамвае в другой конец города.

Новый год всегда был для меня 
семейным праздником, когда мы 
собирались все вместе – я, брат, 
родители, бабушка – и готовились 
к торжеству: вырезали снежинки, 
делали бумажные бусы и украшали 
елку. Я очень любил эти дни еще 
и потому, что, наконец, мы виде-
ли дома маму, которая трудилась 
учителем и в обычные вечера была 
занята подготовкой к урокам и про-
веркой ученических тетрадей. 

В памяти остался Новый год, 
когда я, будучи восьмилетним ре-
бенком, лег поспать «на часик», а 
в итоге проспал до утра и очень 
обиделся на родителей, что они 
меня не разбудили. Поэтому уже 
на следующий год я категориче-
ски отказался лечь в кровать, до-
ждался прихода родственников, 
вместе с ними пошел на площадь 
Свободы, где размещалась глав-
ная городская елка и проходили 
народные гуляния до утра. 

Когда я учился в пятом классе 
средней школы №15 (сегодня – 
гимназия №1), к нам вести теат-
ральный кружок пришла актриса 
театра имени Якуба Коласа. Вместе 
с ребятами из других классов мы 
подготовили новогоднее представ-
ление для детей служащих и вете-
ранов 339-го военно-транспортного 
авиационного полка, который дис-
лоцировался в Журжево. Тогда в 
один день мы отыграли несколько 
спектаклей  – так много было де-
тей. Это был мой первый опыт на 
сцене, но далеко не последний. И 
учеником старших классов в род-
ной школе, и будучи учителем в 
Кировской СШ Витебского района 
неоднократно и с удовольствием 
перевоплощался в Деда Мороза, 
вместе со своими учениками гото-
вил новогодние представления для 
семей учащихся, где ребята могли 
продемонстрировать, на что они 
способны. Поэтому убежден, что 
праздник можно создавать своими 
руками и дарить его окружающим. 

Татьяна СЛЕСАРЕВА, заве-
дующий кафедрой белорус-
ской и русской филологии:
– С чем у меня ассоциируется 

Новый год? С мандаринами, слад-
ким подарком (особенно в детстве 
я любила конфеты «Барбарис» и 
«Данко»), а также с высокой живой 
елью, которая упиралась в трехме-
тровый потолок квартиры. Она была 
вся в красивейших стеклянных 
игрушках, часть из них храню до 
сих пор, а те, которые разбились, 
родители использовали для изго-
товления короны мне на утренник.

Запомнился мне новогодний 
утренник, где я, тогда первокласс-
ница, была Красной Шапочкой. И 
этот наряд нужно было защитить. 
Я решила исполнить песню «Если 
долго, долго, долго…», чем очень 
сильно удивила свою учительни-
цу, которая считала меня тихой и 
скромной девочкой. За это высту-
пление мне тогда подарили куклу-
голыша, с которой потом играла 
даже моя дочь Полина, а сегодня 
она хранится в родительском доме. 
Также на протяжении долгого вре-
мени я верила в Деда Мороза. И 
каждый год в преддверии Нового 
года писала ему письмо, а потом 
вместе с родителями относила его 
на почту и опускала в почтовый 
ящик. Тогда я не понимала, что, за-
полняя графу с адресом получате-
ля, мама указывала наш домашний 
адрес. К слову, дочь Полина верила 
в зимнего волшебника даже в на-
чальных классах, пока в школе ей 

кто-то не рассказал, что Дед Мороз 
не существует. Помню, в тот день 
она была очень возмущена.

А уже когда я выросла, вышла 
замуж, родила дочь, то был один 
год, когда мы успели отметить этот 
праздник дважды. В 23.00 – в По-
лоцке по российскому времени, а 
в полночь – в родительском доме в 
Лепеле уже по белорусскому вре-
мени (трасса в ту ночь была сво-
бодная, и мы «долетели» на мою 
малую родину всего за 40 минут). 

Сегодня я встречаю Новый 
год дома, в кругу семьи: готовлю 
традиционные и любимые всеми 
салаты «Оливье» и «Сельдь под 
шубой», смотрю советские ново-
годние фильмы и под бой курантов 
загадываю самое заветное жела-
ние, которое часто исполняется.

НА ПАРОЗЕ НОВАГА ГОДА
Новы год – самае доўгачаканае 

свята, да якога, безумоўна, я рых-
туюся загадзя: шукаю падарункi 
сваiм сябрам i сваякам, планую, 
якiя стравы будуць на стале, упры-
гожваю хату i стаўлю елку. А ў 
дзяцiнстве я заўсёды пiсала пiсьмо 
Дзеду Марозу i кожны год спадзя-
валася, што ўбачу яго ў святочную 
ноч. На жаль, так i не атрымалася 
падлавiць чараўнiка з сiвой бара-
дой. Тады, у маленстве, усё здава-
лася казачным i магiчным. Зараз жа 

разумею, што галоўнае –  у гэтую 
цудоўную ноч разам збiраюцца ўсе 
сваякi i сябры. Мы святкуем Новы 
год, узнаўляем сямейныя традыцыi 
i весела праводзiм час у добрай 
кампанii. Нездарма ж гавораць: 
як Новы год сустрэнеш, так яго i 
правядзеш. Таму я жадаю кожна-
му ў святочную ноч быць побач з 
дарагiмi людзьмi i атрымаць  клас-
ныя эмоцыi i пазiтыўныя ўражаннi, 
якiя будуць саграваць вас на пра-
цягу ўсяго наступнага года.

Ксенiя ДУНЕЦ,  
студэнтка 1 курса ФГВiК.

 ЛЮБIМАЕ СВЯТА
Я заўсёды чакаю Новы год. 

Мандарыны, салют, навагоднiя 
фiльмы i смачныя бутэрброды з 
iкрой – менавiта з гэтым у мяне 
асацыiруецца зiмовае свята. 
Напярэдаднi я люблю ўпрыгожваць 
елку яркiмi цацкамi i гiрляндамi, 
якiя  ствараюць адчуванне казкi i 
напаўняюць дом радасцю. Дарэчы, 
кожны год стараюся прыдумаць 
нешта новае i арыгiнальнае. Па 
традыцыi ўвечары 31 снежня ра-
зам з мамай мы гатуем любiмыя 
стравы. Калi ж надыходзiць поўнач, 

сэрца замiрае ад хвалявання: 
менавiта ў гэты момант мы пады-
маем бакалы з шампанскiм i за-
гадваем жаданнi, затым глядзiм 
тэлеперадачы i смачна ядзiм. У 
святочную ноч я люблю дзялiцца 
планамi на будучы год i падводзiць 
вынiкi мiнулага, вiншаваць сяброў i 
сваякоў, абменьвацца падарункамi. 
Адчуванне чакання цудаў напаўняе 
мяне радасцю i цеплынёй. Новы 
год – гэта час пачынанняў, i я з 
аптымiзмам гляджу ў будучыню!

Маргарыта ШУГАЕВА,  
студэнтка 1 курса ФГВiК.

 СПРОБА ПЯРА
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КОГДА ВСЕ УДАЕТСЯ 
По мнению начальника отдела 

и по совместительству видеогра-
фа Александра Гергаева, секрет 
успеха Медиацентра – в людях и в 
слаженном распределении полно-
мочий. Исходя из опыта, который 
специалисты наработали еще сту-
дентами, и потом, придя на рабо-
ту после окончания университета, 
каждый из них знает, что, когда и 
как ему делать. А в случае необхо-
димости любой готов подставить 
плечо и подстраховать другого.

«Мы всегда открыты и под-
держиваем хорошие отношения 
со всеми работниками универси-
тета. У нас взаимный кредит до-
верия. Люди знают, что на нас 
всегда можно положиться в плане 
освещения того или иного меро-
приятия – все будет сделано ка-
чественно и в срок, а мы в свою 
очередь рассчитываем, что если 
нас приглашают, то для нашей 
работы будут созданы все необ-
ходимые условия», – рассказал 
Александр.

Машеровцы уже привыкли, что 
на том или ином мероприятии 
они могут попасть под прицел 
камеры фотографа Натальи Та-
рарышкиной или дать интервью 
для видеосюжета корреспонденту 
Анне Семенченко. И большинство 
охотно позируют и отвечают на 
вопросы, потому как обаятельным 
девчатам под силу расположить к 
себе любого человека и помочь 
ему оставаться самим собой. Как 
итог – люди чувствуют себя не-
принужденно, а репортажи полу-
чаются легкими и неформальными 
и нередко завоевывают призовые 
места на различных конкурсах.
УБЕДИТЕЛЬНЫЕ ПОБЕДЫ ТВУ 

Одно из крайних достижений 
Телевидения Витебского Универ-
ситета – победа на XVIII Межву-
зовском конкурсе студенческих 
фильмов «ВидеоRадиус БНТУ – 
2024» в номинациях «Живет По-
беда в сердце каждого из нас» (за 
«Цикл репортажей, посвященных 
80-летию освобождения Беларуси 

от немецко-фашистских захват-
чиков») и «Человек и время» (за 
фильм «Виктору Виноградову – 90 
лет!»).

«Мы традиционно отправляем 
наши работы на этот конкурс и 
ежегодно получаем награды в той 
или иной номинации. Чаще всего 
высоко оценивают наши репор-
тажи, ведь мы выбираем сюжеты 
о событиях, которые значимы не 
только для нашего университета, 
но и для всей страны, – проком-
ментировал Александр. – Члены 
жюри неизменно благодарят нас 
за участие в конкурсе и, что при-
ятно, отмечают профессиональ-
ный уровень представленных нами 
видеосюжетов. А еще они понима-
ют, что наша работа невозможна 
без поддержки и личного участия 
ректора Валентины Богатырёвой. 
Неслучайно Валентине Васильев-
не в этом году был вручен специ-
альный диплом жюри за «Личный 
вклад в гражданско-патриотиче-
ское воспитание молодежи».

Также ТВУ ежегодно (и 2024-й 
не стал исключением) входит в 
число победителей республикан-
ского молодежного фестиваля-
конкурса «Медиасфера», конкурса 
молодых журналистов «Пресс-код» 
(в 2022-м году представители ВГУ 
одержали победу в номинации «За 
лучший проект в новых медиа» на 
республиканском этапе, а в этом 

году вошли в число лучших на 
областном) и конкурса блогеров 
«Блогосфера 5.0» (в 2024-м это 
победы в номинации «ПатриотBY» 
и «Внимание!»). 

ВЫГОДА ДЛЯ ВСЕХ
Одна из задач отдела – взаимо-

действие со СМИ. Сотрудничеству 
уже не один год, и основано оно 
порой уже не только на официаль-
ных, но и на личных связях. Об-
ластные и республиканские СМИ 
– постоянные и надежные партне-
ры, которые всегда готовы коман-
дировать своих корреспондентов, 
а если не получается, то разме-
стить материалы и фотографии, 
подготовленные работниками от-
дела медиакоммуникаций. Это 
способствует как популяризации 
университета, так и обновлению 
информационной повестки СМИ. 
Вот такая взаимная выгода.

ВОСПИТЫВАЯ СВОИМ  
ПРИМЕРОМ

Сотрудничают с Медиацен-
тром ВГУ и студенты: присылают 
статьи, пробуют себя в качестве 
телеведущих и корреспонден-
тов ТВУ, учатся писать новости 
и пресс-релизы. В основном это 
ребята, которые обучаются на фа-
культете гуманитарного знания и 
коммуникаций.

«Это работа на перспективу, – 
отметил Александр. – Из-за по-
стоянного потока информации, 

множества различных меропри-
ятий и повседневных дел иногда 
«замыливается» глаз, а у студен-
тов могут быть интересные идеи 
новых форматов, необычных геро-
ев и т.д.».

КОНТЕНТ БЕЗ ГРАНИЦ
Сфера работы отдела не огра-

ничивается освещением деятель-
ности университета только в пре-
делах области и страны. Одним 
из направлений всегда было и 
остается взаимодействие с ино-
странными студентами, обуча-
ющимися в ВГУ. Среди друзей в 
своих родных городах и странах 
они выступают своеобразными 
инфлюенсерами, транслирующи-
ми преимущества обучения в уни-
верситетах Беларуси в целом и 
ВГУ в частности. Одним из ярких 
примеров взаимодействия Меди-
ацентра и иностранцев является 
специальный проект «VSUplanet» 
– серия коротких видеороликов о 
студенческой жизни глазами ино-
странных граждан, подготовлен-
ный совместно с ФОИГ и отделом 
международных связей.

НАЦЕЛЕННОСТЬ НА УСПЕХ
За год отдел медиакоммуника-

ций готовит порядка 100 видеоре-
портажей, 200 фоторепортажей, 
а также новости для размещения 
на сайте, посты в соцсети, ста-
тьи в газеты и т.д. Это огромный 
пласт работы, которую нужно вы-
полнять качественно и в срок, а 
по-другому специалисты Медиа-
центра и не умеют.

«Среди задач отдела на 2025 
год – не снижать заданную нами 
же планку и продолжать все успе-
вать, а также усовершенствовать 
работу в социальных сетях. А еще 
есть мечта организовать и прове-
сти на базе нашего университета 
форум молодых медийщиков, при-
гласить студентов белорусских 
университетов, интересующихся 
журналистикой, а также экспер-
тов, готовых поделиться своим 
опытом и знаниями», – подытожил 
Александр Гергаев.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.

СЕКРЕТ УСПЕХА МЕДИАЦЕНТРА ВГУ
Оперативные новостные сюжеты, современные динамичные проморолики, интересные авторские  

и тематические программы, формирование положительного имиджа университета во внешнем информационном 
пространстве, ведение официальных аккаунтов учреждения высшего образования и взаимодействие  

со СМИ – это задачи, стоящие перед работниками отдела медиакоммуникаций (Медиацентра)  
ВГУ имени П.М. Машерова, с которыми они успешно справляются уже более 7 лет. А возможно это благодаря  

слаженной работе команды единомышленников – профессионалов своего дела, умело сочетающих накопленный 
опыт и креативный подход. К слову, сам отдел вырос из университетского телевидения,  

которое появилось в учреждении образования более 13 лет назад.


